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Garántia explica a la Junta Directiva de la CES la evolución de la

SGR andaluza
El nuevo director general de Garántia, Antonio Vega, ha participado en el Comité y la Junta

Directiva de la Confederación de Empresarios de Sevilla, CES, presidida por Miguel Rus, en

donde ha informado de la evolución de la actividad de la Sociedad de Garantía Recíproca

andaluza. Así, Antonio Vega se ha puesto a disposición de las empresas sevillanas para

poder asesorarlas y ayudarlas en sus procesos de financiación.

Redacción  •  original

El presidente de la CES y el nuevo director general de Garántia

El nuevo director general de Garántia,  Antonio Vega, ha participado en el Comité y la Junta

Directiva de la Confederación de Empresarios de Sevilla, CES, presidida por Miguel Rus, en

donde ha informado de la evolución de la actividad de la Sociedad de Garantía Recíproca

andaluza.

Actualmente, Garántia es la primera sociedad de avales de España en financiación a

autónomos y a nuevas empresas y en financiación al sector agroalimentario, y es tercera tanto

en número de socios, con más de 22.500, como en volumen de negocio con un riesgo vivo

avalado en Andalucía de más de 675 millones de euros.

Según ha destacado el director general de la SGR, tras la trayectoria desde el nacimiento de

la Sociedad de Garantía Recíproca, y con la reciente ampliación de capital, Garántia se ha

consolidado como un actor relevante en el mercado de financiación para el tejido empresarial

de Sevilla y andaluz en general.

Así, Antonio Vega se ha puesto a disposición de las empresas sevillanas para poder

asesorarlas y ayudarlas en sus procesos de financiación.

Los resultados hasta ahora de Garántia demuestran que se trata de un modelo de negocio de

éxito, con el objetivo del desarrollo del tejido empresarial andaluz, la inversión productiva y la

consolidación y creación de empleo en nuestro territorio.

Garántia cerró 2021 con 203 millones de euros de nuevo riesgo concedido, un resultado similar

al año anterior lo que supone mantener la actividad de 2020, pero sin contar con nuevas

líneas Covid19 apoyadas por la Junta de Andalucía. Esta circunstancia implica un incremento

superior al 36% sobre 2019, último año de operativa normal prepandemia.

La Junta de Andalucía participa en Garantía con un 31%, las entidades financieras se

mantienen con un 22%, y otros accionistas un 2%. Además, las empresas asociadas a la

SGR, más de 22.500, mantienen la mayor representación en el capital de la sociedad con un

45%.
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FOROJOLYANTONIOMUÑOZ3Alcalde deSevilla

Manuel Ruesga

Antonio Muñoz tiene clara la
principal prioridad de su hoja de
ruta hasta las elecciones munici-
pales que se celebrarán en junio
del año que viene: desarrollar
una estrategia completa de inter-
vención y apuesta desde lo públi-
co por la innovación, la ciencia,
la investigación y el emprendi-
miento como base de un nuevo
modelo económico. Lo más des-
tacado guarda relación de cara
al próximo mandato si logra el
respaldo en las urnas: la crea-
ción de un organismo público
para captar talentos dirigido por
un empresario de referencia.

Esta medida fue anunciada
ayer por el primer edil socialista
en el Foro Joly, en el que repasó
los cuatro meses desde su llega-
da a la Alcaldía y expuso que las
líneas estratégicas girarán en
torno a cinco ejes. El primero,
configurar una red de al menos
una decena equipamientos y es-
pacios de titularidad municipal
puestos en uso en colaboración
público- privada en torno a los
sectores principales y estratégi-
cos. El segundo, invertir y gene-
rar gasto público con programas
y convenios específicos que ten-

gan dotación presupuestaria pa-
ra fomentar la investigación y la
digitalización. El tercero consis-
te en generar las condiciones y
facilidades para atraer talento,
proyectos empresariales y profe-
sionales para que se instalen en
nuestra ciudad. El cuarto, lograr
una administración y unos ser-
vicios públicos modernizados y
que estén a la altura de la ciuda-
danía y de las empresas. Y el
quinto, desarrollar un modelo
económico sostenible y adapta-
do a los retos de la Sevilla del Si-
glo XXI.

Lo primero que se ha fijado el
gobierno municipal es configu-
rar una red con una decena de
espacios y equipamientos desti-
nados a la innovación y al em-
prendimiento. Se trata de la Fá-
brica de Artillería, las Naves de
Renfe, el Palacio de Exposicio-
nes y Congresos, Marqués de
Contadero, las naves de la calle
Montaner, el Pabellón de Euro-
pa, el centro de innovación del
Puerto, las Naves de Singer, el
nuevo edificio de JRC, y la
Agencia Espacial Española.

“Al margen de estos edificios,
hay otros de naturaleza pública
que pertenecen a otras adminis-
traciones y de titularidad priva-

REPORTAJE GRÁFICO: JUAN CARLOS MUÑOZ · JUAN CARLOS VÁZQUEZ

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, durante su intervención en el Foro Joly.

●Antonio Muñoz pretende poner en uso diez edificios
municipales con capital privado ●Pide a la Junta que
licite la línea 3 y saque el Metro “del ruido político”

Antonio Muñoz con Joaquín Segovia, director del Territorio Sur de Telefónica.

El alcalde de Sevilla apuesta por crear
una empresa para captar talentos
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da, y todos ellos deben ser un
hervidero para generar proyec-
tos empresariales relacionados
con la nueva economía”, añadió
el alcalde. Para eso tiene que
haber “una segunda pata”, es
necesario invertir y contar con
un presupuesto propio “para es-
te menester”, por lo que planteó
ese nuevo departamento públi-
co. Dentro de este apartado,
también destacó la importancia
de contar con convocatorias pú-
blicas “para captar y retener ta-
lento, así como para atraer pro-
yectos de emprendimiento de
éxito”. El Ayuntamiento debe
ser “ejemplo de modernización
tecnológica”, explicó.

El alcalde quiere que Sevilla
tenga un presupuesto asignado
a programas vinculados a fo-
mentar la transformación digi-
tal y el emprendimiento y líneas
de colaboración público priva-
da con presupuesto anual desti-
nado a este fin. ¿En qué mo-
mento se encuentra el proyec-
to? El Ayuntamiento ya cuenta
con dos socios y los primeros
convenios encima de la mesa
para programas especializados.
Ahora se encuentra en la fase de
analizar cómo se pueden con-
vertir en una realidad pronto.
“Y para ello realizaremos las
modificaciones presupuestarias
que sea necesario. Sin comple-

jos, y con ambición. Si quere-
mos que Sevilla avance, el
Ayuntamiento tiene que liderar
este proceso”.

“En conclusión, vamos a im-
plementar la estrategia que se
definió en el proceso de elabo-
ración de nuestra marca. Apos-
temos por nuestra Sevilla des-
conocida, por la menos famosa.
Creamos en ella, y difundamos
lo que tenemos ya conseguido”,
expuso Muñoz antes de comen-
tar que la estrategia servirá pa-
ra que la ciudad “sea un territo-
rio Start-up, de emprendimien-
to, innovación, investigación y
ciencia. Una Sevilla llena de
oportunidades para el talento
local y para atraer profesionales
e inversores de ámbito nacional
e internacional”.

Dedicó otra buena parte del
tiempo de su intervención para
hablar sobre el Metro. “Me sien-
to legitimado y quiero aprove-
char este foro para lanzar una
serie de mensajes claros y con-
tundentes en torno a lo que está
ocurriendo en las últimas sema-
nas y que estoy observando con
preocupación y enfado”. Lo pri-
mero que anunció es que el lu-
nes pidió al Ministerio de Trans-
portes, Movilidad y Agenda Ur-
bana (Mitma) que “ponga por
escrito” su financiación. La fal-

ta de un convenio es el principal
motivo esgrimido por la Junta
de Andalucía para no iniciar la
licitación del tramo norte de esa
línea. “Si la Junta tiene el com-
promiso del Ejecutivo central de
que pondrá un euro por cada
uno que aporte el Gobierno an-
daluz, ¿qué le impide licitar-
lo?”, se preguntó el regidor se-
villano. “Cuando se licitó el su-
burbano de Málaga el convenio
no estaba firmado, de modo que
¡liciten ya, señores de la Jun-
ta!”, abundó.

Muñoz respondió de esta ma-
nera al ser cuestionado por el
“bloqueo” que está sufriendo el
proyecto del Metro. “La compe-
tencia es de la Junta, lo que tie-
ne que hacer es licitarlo y sacar-
lo del ruido político. En estos
cuatro meses como alcalde
nuestra tarea ha sido que preva-
lezca el interés general y que es-
te asunto no sea un arma arroja-
diza. Cuando he tenido que
aplaudir a la Junta o exigir al
Ministerio, lo he hecho”.

En el encuentro patrocinado
por Telefónica, el alcalde tam-
bién quiso acordarse de la capi-
tal de la Costa del Sol. “Yo no
voy a compararme con Málaga.
No somos competidores. Pero
que alguien me diga un indica-
dor en el que nos supere Mála-
ga. En su industria, en su par-
que científico y tecnológico, en
el número de empresas, en el
número de autónomos, en la ci-
fra de altas de la Seguridad So-
cial, en el Palacio de Congresos,
en la aportación al PIB. No. No
nos superan. Pero nosotros ha-
ce tiempo que renunciamos a
creérnoslo. Y ellos sí se lo han
creído. Y han invertido en hacer
que otros se lo crean”.

José Antonio Carrizosa, director de ‘Diario de Sevilla’; Joaquín Segovia, Antonio Muñoz y José Joly, presidente del Grupo Joly.

El socialista se acordó
deMálaga: “Que alguien
mediga un indicador
en el que nos supere”

“No propiciaré unamoratoria hotelera”
Tras el discurso de Antonio Mu-
ñoz en el Foro Joly vino el colo-
quio, en el que se abordaron te-
mas como el turismo, la limpie-
za o las elecciones a la Junta
de Andalucía. En relación a la
posible saturación del sector
turístico, el alcalde socialista
señaló que, detrás de cada ho-
tel, hay un proyecto empresa-
rial y un estudio de mercado.
“No seré yo el alcalde que pro-
picie una moratoria hotelera”.
Muñoz también se mostró de
nuevo partidario de la implanta-
ción de una tasa turística. “Las
ciudades que la tienen están re-
caudando cantidades importan-
tes que pueden servir para miti-
gar alguno de los efectos nega-

más limpia”. Por otro lado, Mu-
ñoz se mostró confiado en que
el PSOE y el candidato socialis-
ta a la Presidencia de la Junta
de Andalucía, Juan Espadas,
den “la vuelta a los pronósticos
que hay” en los “30 días apasio-
nantes” que quedan hasta las
próximas elecciones autonómi-
cas del próximo 19 de junio. Tras
remarcar que confía “plenamen-
te” en el candidato, al que “co-
nozco personal y políticamente”
y “sé lo que es capaz de dar de
sí”, el alcalde argumentó que
“cuando nos ponemos enmar-
cha, sencillamente, no hay una
fuerza política igual en Andalu-
cía por el grado de implantación
y número de militantes”.

tivos que tiene el turismo”. Puso
un ejemplo claro: “Si en Sevilla
se pagara un euro por pernocta-
ción, obtendríamos siete millo-
nes al año. ¿Se imaginan qué po-
dríamos hacer con esa cantidad?
Esa tasa no la pagarían lo sevi-
llanos. ¿Acaso ustedes dejan de
viajar a Roma, Lisboa o Londres
por ello? La tasa no disuade al
turismo y tarde o temprano lle-
gará. No la implantamos porque
necesitamos una ley regional o
nacional”. Sobre la limpieza y el
giro que ha realizado en la em-
presa municipal desde su llegada
a principios de año, el primer edil
apuntó que “no está igual de su-
cia que antes. Aunque no estoy
satisfecho, la ciudad puede estar

El alcalde, durante el coloquio con José Antonio Carrizosa.
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● Francisco Ferraro, miembro del Consejo Editorial del Grupo Joly; Antonio

García de Castro y Javier Molina, presidente de Befesa.

● Cayetano Martínez de Irujo conversa con Antonio Muñoz.

REPORTAJE GRÁFICO: JUAN CARLOS MUÑOZ · JUAN CARLOS VÁZQUEZ

● Felipe Granados, director general del Grupo Joly, con los directivos de Telefónica Reyes Ramos, Juan

Carlos Muñoz, José Enrique Pavón, y Cristina Lirio.

● Francisco Velasco, de EOI; el abogado Francisco Ballester, Concha Yoldi, presidenta de Persán; María

Jesús Catalá, directora de Caixabank en Andalucía Occidental y Extremadura, y Antonio Pascual, presidente

de la Academia de Ciencias Sociales de Andalucía.

● Los abogados José Miguel Caballero y José Manuel García Quílez.

● El catedrático Manuel Marchena, Alfredo Sánchez Monteseirín, delegado de la Zona Franca de Sevilla; el

productor cinematográfico Antonio Pérez y el galerista Pepe Cobo.

FOROJOLYANTONIOMUÑOZ3Alcalde deSevilla

● El teniente de alcalde JuanCarlosCabrera y el empresario Antonio López Valbuena.
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● José Moya Yoldi, Javier Molina, Concha Yoldi, Miguel Álvarez Guarnido, Sonia Gaya, Felipe
Granados, Manuel Pineda, María Jesús Catalá, Miguel Rus y Leopoldo Parias.

● Rafael Carmona, Rafael Márquez, Tomás Valiente, Juan Carlos Muñoz Heredia, Antonio
Pascual, Juan Carlos Cabrera, Carlos Navarro Antolín e Ignacio Martín Herranz.

● José Antonio Matz, José Miguel Caballero, Roger de Andrés, Moisés Roiz, Carmen Carballo,
Francisco Casero, Carmen Castreño, Antonio García de Castro, Álvaro Barrera y Rocío Mesa.

● Jesús Maeztu, Fernando Rodríguez Villalobos, Joaquín Segovia, Antonio Muñoz, José Joly, Carlos Toscano, José Ignacio García Pérez y Francisco Ferraro.

● José Domínguez Abascal, Amparo Rubiales, Víctor Pérez Escolano, Francisco Ballester,
Francisco Baena, Alfredo Sánchez Monteseirín, Luis Fernando Gómez Stern, Cayetano
Martínez de Irujo, Ramón Rico y Pepe Cobo.

● José Enrique Pavón, Ángel Gallego, Francisco Martín González, Victoria Herrera, Luis
Miguel Martín Rubio, Luis Enrique Flores, Francisco Bueno, José Manuel Gómez Angulo,
Ernesto Sanguino y Manuel Marchena.

● Enrique Belloso, Antonio Carrillo, Manuel Cornax, María Luisa Ríos, Antonio Fragero,
Francisco Galnares, Artemio del Corral, Javier Menéndez, Luis Pérez Díaz y Cristina Aguilar.
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FEICASE celebra su congreso en la Ciudad del Conocimiento
El V Congreso de FEICASE lleva por título: «La Satisfacción del Cliente: Nuestra Razón de

Ser» y está abierto a inscripciones que son totalmente gratuitas. La Confederación Provincial

de Empresarios de Industria y Comercio de Alimentación, Droguería, Perfumería y afines de

Sevilla, FEICASE, celebra este jueves un congreso en Dos Hermanas.

Por Periódico El Nazareno -  •  original

El V Congreso de FEICASE lleva por título: «La Satisfacción del Cliente:
Nuestra Razón de Ser» y está abierto a inscripciones que son totalmente
gratuitas

La Confederación Provincial de Empresarios de Industria y Comercio de Alimentación,
Droguería, Perfumería y afines de Sevilla, FEICASE, celebra este jueves un congreso en Dos
Hermanas.

Concretamente, FEICASE celebra su V Congreso bajo el nombre «La Satisfacción del Cliente:
Nuestra Razón de Ser» en la Ciudad del Conocimiento de Dos Hermanas.

El congreso va a contar con tres talleres de trabajo: «El tándem perfecto para aumentar tus
ventas. El poder de la comunicación más la estrategia y desarrollo de tu marca»; «Soluciones
Logísticas para la satisfacción del cliente»; «Siete claves prácticas para el liderazgo de
equipos en tiempos de incertidumbre».

Este jueves 19 de mayo, a partir de las 9.30 horas, FEICASE va a celebrar su V Congreso
bajo el nombre «La Satisfacción del Cliente: Nuestra Razón de Ser».

Este evento está dirigido a empresas, empresarios y empresarias de todos los ámbitos de la
distribución alimentaria, droguería y perfumería que engloba esta Confederación, así como para
cualquier otro tipo de empresas o colectivos relacionados con el ámbito universitario, escuelas
de negocios o profesionales liberales que le pueda resultar de interés.

Las inscripciones para poder asistir de manera gratuita están abiertas.

Programación del V Congreso de FEICASE

El Congreso, que se va a desarrollar en la Ciudad del Conocimiento, va a contar con la
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participación, en su acto de apertura, de Manuel Barea (Presidente de FEICASE), Miguel Rus
(Presidente de la CES), Fernando Rodríguez-Villalobos (Presidente de la Diputación de
Sevilla) y Francisco Rodríguez (Alcalde de Dos Hermanas).

Seguido al acto inaugural, se celebrará la primera ponencia «El Asesoramiento. Clave para la
Satisfacción del Cliente», a cargo de Arsenio Cárdenas García (Experto en mercados
energéticos de la Subdirección Sur de B2B de Endesa Energía).

Tras ella, habrá una pausa, para continuar con la segunda ponencia del día: «El Modelo de
Coinnovación de Mercadona para la Búsqueda de la Calidad» de la mano de Marta Rosa
(Directora de Relaciones Externas de Mercadona en Sevilla capital, Dos Hermanas, Alcalá de
Guadaíra y Huelva).

A las 12 de la mañana darán comienzo de manera simultánea los tres talleres de trabajo. Esto
significa que los asistentes deberán escoger el taller al que quieren asistir a la hora de
rellenar el formulario de inscripción.

No obstante, los talleres van a ser grabados y se colgarán en el canal de YouTube de
FEICASE, para que los asistentes puedan ver los talleres a los que no acudieron.

El primer taller titulado «El tándem perfecto para aumentar tus ventas. El poder de la
comunicación + la estrategia y desarrollo de tu marca», estará impartido por Rocío Espinosa
(periodista y Directora de PYMES Magazine y Pymes Comunicación) y José Martínez Varea
(mentor estratega de marca e Ingeniero en diseño de productos).

El segundo lo llevará a cabo Antonio Hernández Moliní, Director de desarrollo de ASERSA.
Éste versará sobre «Soluciones logísticas para la satisfacción del cliente».

Y en el tercer taller, Raúl Perales Acedo (CEO de Progressio, consultor, coach, psicólogo
colegiado y ex Director General de Comercio) dará las «7 claves prácticas del liderazgo de
equipos en tiempos de incertidumbre».

Premios FEICASE 2022

Finalmente, se hará la entrega de los Premios FEICASE 2022. Mientras que el acto de
clausura lo llevará a cabo, Mª del Mar Rull, Delegada Territorial de Empleo, Formación,
Trabajo Autónomo, Transformación Económica, Industria, Conocimiento y Universidad de
Sevilla.

Decir que, el Congreso va a contar con una zona expositiva anexa al auditorio, donde
empresas asociadas y entidades vinculadas a FEICASE van a exponer sus productos y
servicios.

Además, será la zona dedicada para que los asistentes interactúen y puedan hacer
networking.

Sobre FEICASE

La Confederación Provincial de Empresarios de Industria y Comercio de Alimentación,
Droguería, Perfumería y afines de Sevilla, FEICASE, se constituye en el año 1977.

Está integrada en la actualidad por más de 260 empresas de los sectores antes mencionados
y que radican en la provincia de Sevilla, además de acoger también a otras Asociaciones
Empresariales Sectoriales de la Provincia e incluso a la Federación de Fabricantes de Pan de
Sevilla, incorporación esta última a finales de 2020, que originó la conversión de Federación
en Confederación.

Todas ellas engloban, a su vez, a aproximadamente 200 empresas más que también están
bajo el cobijo del paraguas de la Confederación.

En conjunto, FEICASE y sus empresas asociadas, suponen más de 850 establecimientos
comerciales repartidos por toda nuestra Provincia, y un número cercano de 9.000 empleados.
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FEICASE celebra su quinto congreso en la Ciudad del

Conocimiento
original

El próximo jueves, día 19, a partir de las 9:30 horas, la Confederación Provincial de

Empresarios de Industria y Comercio de Alimentación, Droguería, Perfumería y afines de Sevilla,
FEICASE, va a celebrar su quinto congreso bajo el nombre La Satisfacción del Cliente: Nuestra

Razón de Ser.

Este evento está dirigido a empresas, empresarios y empresarias  de todos los ámbitos de la
distribución alimentaria, droguería y perfumería que engloba esta confederación. Así como para
cualquier otro tipo de empresas o colectivos relacionados con el ámbito universitario, escuelas

de negocios  o profesionales liberales  que le puedan resultar de su interés.

Las inscripciones para poder asistir de manera gratuita  ya están abiertas. Las personas
interesadas pueden acceder a rellenar el formulario de registro a través de este enlace
https://www.eventbrite.com/e/registro-v-congreso-de-feicase-la-satisfaccion-del-cliente-nuestra-
razon-de-ser-328264827937

El congreso, que se va a desarrollar en la Ciudad del Conocimiento  de la localidad de Dos
Hermanas, va a contar con la participación en su acto de apertura con Manuel Barea

(Presidente de FEICASE), Miguel Rus (Presidente de la CES), Fernando Rodríguez-Villalobos

(Presidente de la Diputación de Sevilla) y Francisco Rodríguez  (alcalde de Dos Hermanas).

Jornada de trabajo

Seguido al acto inaugural, se celebrará la primera ponencia, El Asesoramiento. Clave para la

Satisfacción del Cliente,  a cargo de Arsenio Cárdenas García(experto en mercados energéticos
de la Subdirección Sur de B2B de Endesa Energía). Tras ella, habrá una pausa, para
continuar con la segunda ponencia del día,  El Modelo de Coinnovación de Mercadona para la

Búsqueda de la Calidad, de la mano de Marta Rosa (directora de Relaciones Externas de
Mercadona en Sevilla capital, Dos Hermanas, Alcalá de Guadaíra y Huelva).

A las 12:00 horas darán comienzo de manera simultánea los tres talleres de trabajo. Esto
significa que los asistentes deberán de escoger al que quieren asistir a la hora de rellenar el
formulario de inscripción. De todas formas, los talleres van a ser grabados y se colgarán en el
canal de de FEICASE, para que los asistentes puedan ver las sesiones a las que no
acudieron.

El primer taller, titulado El tándem perfecto para aumentar tus ventas. El poder de la

comunicación + la estrategia y desarrollo de tu marca,  estará impartido por Rocío Espinosa
(periodista y directora de PYMES Magazine y Pymes Comunicación) y José Martínez Varea
(mentor estratega de marca e Ingeniero en diseño de productos).

El segundo lo llevará a cabo Antonio Hernández Moliní, director de desarrollo de ASERSA.
Éste versará sobre Soluciones logística para la satisfacción del cliente.

Y el tercer taller, Raúl Perales Acedo (CEO de Progressio, consultor, coach, psicólogo
colegiado y ex Director General de Comercio) dará las 7 claves prácticas del liderazgo de

equipos en tiempos de incertidumbre.

Finalmente, se hará la entrega de los Premios FEICASE 2022. Mientras que el acto de clausura
lo llevará a cabo, Mª del Mar Rull, delegada Territorial de Empleo, Formación, Trabajo
Autónomo, Transformación Económica, Industria, Conocimiento y Universidad de Sevilla.

Decir que, el congreso va a contar con una zona expositiva  anexa al auditorio, donde
empresas asociadas y entidades vinculadas a FEICASE van a exponer sus productos y
servicios. Además, será la zona dedicada para que los asistentes interactúen y puedan hacer
networking.
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La Fundación Cobre Las Cruces presenta la 'Maleta de los

Minerales' dirigida a escolares
La Fundación Cobre Las Cruces (CLC) ha presentado la 'Maleta de los Minerales de Uso

Diario', una nueva herramienta de uso didáctico para "acercar" la minería a los escolares del

entorno del complejo minero en la provincia de Sevilla. La Fundación Cobre Las Cruces

(CLC) ha presentado la 'Maleta de los Minerales de Uso Diario', una nueva herramienta de

uso didáctico para "acercar" la minería a los escolares del entorno del complejo minero en la

provincia de Sevilla.

original

La Fundación Cobre Las Cruces (CLC) ha presentado la 'Maleta de los Minerales de Uso

Diario', una nueva herramienta de uso didáctico para "acercar" la minería a los escolares del

entorno del complejo minero en la provincia de Sevilla. La iniciativa, impulsada por el instituto

europeo EIT Raw Materials y desarrollada por la Fundación CLC en colaboración con la

Fundación Gómez Pardo, permite a los estudiantes conocer los principales minerales que

están presentes en la naturaleza y que son fundamentales para multitud de aplicaciones,

desde los teléfonos móviles, las latas de conservas hasta la pasta de dientes.

SEVILLA, 17 (EUROPA PRESS)

La Fundación Cobre Las Cruces (CLC) ha presentado la 'Maleta de los Minerales de Uso

Diario', una nueva herramienta de uso didáctico para "acercar" la minería a los escolares del

entorno del complejo minero en la provincia de Sevilla. La iniciativa, impulsada por el instituto

europeo EIT Raw Materials y desarrollada por la Fundación CLC en colaboración con la

Fundación Gómez Pardo, permite a los estudiantes conocer los principales minerales que

están presentes en la naturaleza y que son fundamentales para multitud de aplicaciones,

desde los teléfonos móviles, las latas de conservas hasta la pasta de dientes.

Así lo ha señalado la Fundación este martes en una nota de prensa en la que ha explicado

que la 'Maleta de los Minerales' consta de una muestra de minerales y ejemplos de productos

y aplicaciones fabricados con ellos, así como fichas didácticas, juegos y actividades. También
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está disponible un libro interactivo que utiliza la realidad aumentada para mostrar la riqueza

mineral que esconde el subsuelo, así como un juego online en el que los más jóvenes podrán

poner a prueba sus conocimientos y al que puede accederse a través de la página web de

Cobre Las Cruces.

"Queremos poner esta nueva herramienta a disposición de los colegios e institutos de nuestro

entorno para que los chicos puedan aprender y jugar con ella", ha explicado Juan Carlos

Baquero, patrono de la Fundación CLC. "Los minerales están en casi todo lo que hacemos,

desde encender la luz y preparar el café por la mañana, movernos en coche, tren o bicicleta, o

estar en contacto con el entorno a través del teléfono móvil, sin olvidar su importancia para las

energías renovables. Nada de todo eso sería posible sin minerales como el cobre, el aluminio,

el zinc, la plata y otros muchos que están incluidos en la maleta", ha manifestado.
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PABLO MUÑOZ 
MADRID 

L
os servicios de seguridad de la 

Casa del Rey trabajan desde 

hace semanas –es decir, desde 

el momento en que comenzó 

a cobrar fuerza el regreso de Don Juan 

Carlos a España– en el dispositivo de 

protección que acompañará al Rey 

emérito durante los días que esté en-

tre nosotros, en Sangenjo (Ponteve-

dra) y Madrid. Por supuesto, los res-

ponsables de esta operación trabajan 

con una «sensibilidad especial», da-

das las circunstancias que rodean la 

vuelta del padre de Felipe VI, pero no 

están «particularmente preocupados» 

porque tienen ya una amplia experien-

cia, han hecho frente a situaciones mu-

cho más complicadas y no han detec-

tado, por ahora, «amenazas específi-

cas», según fuentes de la máxima 

solvencia consultadas por ABC. 

Desde hace días se terminan de per-

filar sobre el terreno los detalles de 

este dispositivo, aunque desde bastan-

te antes ya habían comenzado las re-

uniones para hacer frente a la even-

tualidad del regreso de Don Juan Car-

los. «Un trabajo así requiere movilizar 

muchos recursos y eso no se hace de 
un día para otro», explican las fuentes 

consultadas. «Eso es así en este caso, 

pero también cada vez que existe la 

posibilidad de que los Reyes, o Doña 

Sofía, se desplacen a cualquier lugar. 

Primero se evalúan los riesgos, y a par-

tir de ahí se toman las decisiones». 

En este caso concreto la magnitud 

del dispositivo de seguridad está «di-

rectamente relacionada con el impac-

to mediático del regreso de Don Juan 

Carlos a España. Eso lo condiciona 

todo, porque es muy probable que haya 

una importante concentración de cu-

riosos además de, por supuesto, me-

dios de comunicación». También se 

tiene en cuenta la posibilidad de que 

haya protestas por la presencia en San-

genjo del Rey emérito, pero la gestión 

de esta variable queda fuera de la ju-

risdicción de los servicios de seguri-

dad de Zarzuela y son responsabilidad 

directa de la Delegación del Gobierno 

en Galicia. «Es ella, por ley, la que de-

cide si autoriza una manifestación o 

no, y de si se permite hacerla en un lu-

gar u otro», precisan las fuentes. 

Discreto, en lo posible 
En términos generales, y en esta oca-

sión también, se intenta que los dis-

positivos sean lo más discreto posible, 

«siempre, claro está, que la eficacia del 

mismo esté garantizada». «En el caso 

de Don Juan Carlos –explican los me-

dios consultados– se va a intentar que 

pueda moverse con cierta normalidad, 

porque se trata de una visita privada. 

Por supuesto, se va a reforzar su cáp-

sula de seguridad; es decir, el número 

de guardaespaldas que lo van a prote-

ger en relación con los que tiene en 
Abu Dabi, pero que nadie piense en un 

despliegue como el que llevaría Joe Bi-

den, pongamos por caso». Ese primer 

cinturón de seguridad, en el caso del 

padre de Felipe VI, lo forman guardias 

civiles. 

Sangenjo es demarcación del Ins-

tituto Armado, y por tanto es la Be-

nemérita la que lleva el peso del dis-

positivo. Como es lógico, para esta 

ocasión se va a reforzar la plantilla 

local con agentes llegados desde otros 

puntos, ya que de otra manera sería 

imposible cumplir todos los servicios. 

Hay que recordar que al margen de la 

seguridad de Don Juan Carlos hay que 

seguir manteniendo el resto de la ac-

tividad en un momento, además, en 

el que la población aumenta de for-

ma notable. La Policía local también 

va a colaborar, sobre todo en la ges-

tión del tráfico dentro de la población 

gallega. 

Especialidades 

En la preparación del dispositivo tam-

bién tienen un rol fundamental los ser-

vicios de Información, tanto de la Po-

licía como de la Guardia Civil, que des-

de hace tiempo monitorizan las redes 

para detectar movimientos hostiles 

contra la presencia de Don Juan Car-

los. Si un grupo de individuos quiere 

organizar una protesta violenta no lo 

va a hacer de un día para otro, así que 

es clave conocer si alguien hace pla-
nes en ese sentido para anticiparse a 

la amenaza. 

Este trabajo, hay que insistir de nue-

vo, no ha comenzado ahora, sino que 

se puso en marcha desde el momento 

en el que comenzó a tomar fuerza la 

hipótesis de que el regreso del Rey emé-

rito a España era inminente. Es en fun-

ción de estos informes de inteligencia 

cuando se toma la decisión de hacer 

un despliegue mayor o menor. 
Sobre el despliegue en sí, abarca to-

dos los ámbitos para neutralizar cual-

quier amenaza que se pueda presen-

tar. En tierra será notable, con inter-

vención de distintas especialidades 

–seguridad ciudadana, tráfico, explo-

sivos, Grupo Rural de Seguridad, guías 

caninos...–, pero también habrá una 

vigilancia específica del mar y del es-

pacio aéreo. 

En cuanto al medio marítimo, es el 

Servicio Marítimo de la Guardia Civil 

el que asume ese trabajo, en el que tie-

ne una gran experiencia tanto en aguas 

de Sangenjo como, por ejemplo, de Ma-

llorca. Sus operativos están muy en-

grasados y no se esperan dificultades 

especiales. En cuanto al espacio aéreo, 

el mayor peligro vendría de la utiliza-

ción de drones para perpetrar un ata-

que, por lo que habrá un dispositivo 

para conjurar la amenaza.

La Zarzuela preparó hace 
semanas la seguridad de 
la visita del Rey emérito

ANGIE CALERO 

No pasaron inadvertidos los 
pendientes de brillantes que 
lució la Reina Letizia en la 
cena. Fueron un regalo 
institucional del emir y la 
jequesa,  que han sido cedidos 
a Patrimonio Nacional. A 
Felipe VI le regalaron una 
escultura representativa de 
Catar. Los Reyes, por su parte, 
les obsequiaron con una 
camiseta de la selección de 
España de fútbol y con una 
copia de las llaves del Palacio 
del Pardo.   

La unidad de música de la 
Guardia Real amenizó la cena 
de gala. Abba, ‘Stayin Alive’ de 
Bee Gees y ‘New York, New 
York’ de Frank Sinatra 
sonaron en el comedor de gala, 
en cuya mesa imperial el chef 
Ramón Freixa sirvió un menú 
a base de espárragos verdes y 
blancos, tartar de ventresca de 
atún, mero con arroz meloso y 
cerezas con queso fresco y 
pimienta de sichuan.  

Abba y espárragos 
en la cena de gala 
al emir de Catar 

Se reforzará la cápsula de 
seguridad de Juan Carlos I 
y habrá vigilancia en el 
mar y del espacio aéreo por 
el peligro de los drones

REGRESO DE DON JUAN CARLOS A ESPAÑA

∑ El dispositivo en Galicia será acorde 
«con el interés mediático» suscitado 
por el regreso de Don Juan Carlos 

∑ Los servicios de información rastrean 
las redes para detectar movimientos 
hostiles contra el padre de Felipe VI
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ANGIE CALERO 

MADRID 

El emir de Catar, Tamim bin Hamad al 

Thani, anunció ayer que ha dado ins-

trucciones para incrementar las inver-

siones que su país lleva a cabo en Es-

paña en 4.700 millones de euros.  «Como 

saben, este año celebramos el cincuen-

ta aniversario del establecimiento de 

relaciones diplomáticas entre nuestros 

dos países, que se han caracterizado 

por el desarrollo continuo, y la crecien-

te cooperación en todos los campos, 

en particular en la enseñanza, la salud, 

inversiones, energía y economía», afir-

mó el emir anoche, durante la cena de 

gala que los Reyes ofrecieron en su ho-

nor. Y añadió: «Todo ello es prueba de 

nuestra confianza en la fuerza de la 

economía española ya que hoy mismo 

he dado instrucciones para incremen-

tar estas inversiones que tendrán un 

valor añadido a nuestras exitosas in-

versiones ya existentes en España, te-

niendo en cuenta que Catar es consi-

derado el mayor inversor árabe en Es-

paña». 

El liderazgo de España 
Acompañado por su esposa, la jeque-

sa Jawaher, Al Thani dio a conocer es-

tas cifras durante el brindis previo a la 

cena, que tuvo lugar en el comedor de 

gala del Palacio Real, que anoche con-

tó con un centenar de comensales.  

Felipe VI agradeció «la confianza 

que Catar ha demostrado en nuestra 

economía y su decidida voluntad de 

seguir siendo uno de los principales 

inversores en España». Confió tam-

bién también en que el país del Golfo 

sepa valorar aún más si cabe «el lide-

razgo de las empresas españolas en 

sectores como las infraestructuras, la 

energía, la defensa, la aviación civil, el 
agua, la agroindustria o la digitaliza-

ción, entre otros». Destacó también 

que Catar se ha «convertido en uno de 

los países económicamente más diná-

micos del mundo, más relevantes y só-

lidos en el suministro de energía, de 

mayor renta per cápita y de mayor ni-

vel educativo». 

Además del presidente del Gobier-

no, Pedro Sánchez, el ministro de Asun-

tos Exteriores, UE, y Cooperación, José 

Manuel Albares y la ministra de Comer-

cio, Reyes Maroto; entre los invitados 

se encontraban  el presidente de la 

CEOE, Antonio Garamendi y el de la Cá-

mara de Comercio, José Luis Bonet, ade-

más de los máximos responsables de 

empresas como Iberdrola, Enagás, Na-

turgy, FCC, Acciona, Navantia o Indra. 

Asociación estratégica 
Felipe VI celebró que España y Catar 

hayan decidido elevar la «excelente 

relación» que existe entre ambos paí-

ses «a una asociación estratégica». Un 

gesto que supone la culminación de 

«un esfuerzo de intensificación de 

nuestras relaciones en los últimos 

años», que la proyecta «hacia el futu-

ro con una mayor ambición». En este 

sentido, el Rey hizo hincapié en que 

«la amistad con los países árabes es 

un pilar esencial de nuestra política 

exterior y euro-mediterránea», por lo 

que España quiere seguir «reforzan-

do su presencia en la región del Gol-
fo», una zona donde siempre ha teni-

do una «interlocución privilegiada». 

 Al terminar, el Rey puso en valor 

«los avances» que ha impulsado el emir 

en Catar «hacia horizontes cada vez 

mayores de derechos civiles y liberta-

des públicas» y también para mejorar 

las condiciones de los trabajadores y 

mujeres cataríes. En este sentido, el 

Rey recordó el «momento particular-

mente convulso» que atraviesa el es-

cenario internacional y destacó la im-

portancia de que España y Catar rea-

firmen conjuntamente su compromiso 

«con los principios de la Carta de las 

Naciones Unidas».    

Los Reyes y el emir de Catar y la je-

quesa volverán a verse, como tarde, a 

finales de año, ya que Al Thani les in-

vitó a la inauguración del Mundial de 

Catar 2022.   

Catar incrementa en 
4.700 millones de euros 
su inversión en España 

Don Felipe y Doña Letizia, con el 

emir de Catar y su mujer  // EFE

El emir de Catar destaca la 
cooperación con España en 
materia de enseñanza, 
salud, inversiones, energía 
y economía 

El Rey resalta el 
crecimiento de la economía 
catarí y pone en valor la 
influencia de las empresas 
españolas en el país
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R. S.

Los delegados de personal y
miembros de comités de empre-
sa de los colegios concertados de
Sevilla se manifestaron ayer en la
puerta de la Delegación del Go-
bierno de la Junta de Andalucía
para denunciar los “incumpli-

mientos” con los trabajadores de
estos centros.

El sindicato FSIE Andalucía,
sindicato que representa a más
del 49% de los 20.000 trabajado-
res de estos centros en la región
(docentes y no), exige la convo-
catoria de una Mesa de la Ense-
ñanza Concertada a la que acuda

el nuevo consejero de Educación
y Deporte, Manuel Alejandro
Cardenete. En este encuentro “se
ha de poner fecha al abono de la
deuda salarial, se estipulará la
creación de un complemento au-
tonómico para el PAS y personal
complementario, se aumente y
extienda al resto de niveles la
orientación educativa, se avance
en la equiparación total, laboral
y salarial con los compañeros de
la pública y se lleve a la práctica
la concertación del Bachillerato
para mejorar las condiciones sa-
lariales de sus docentes”.

Trabajadores de los colegios
concertados protestan por los
“incumplimientos” de la Junta
●Piden que se ponga fecha a la equiparación

con los docentes de la pública●Reclaman

a Educación que concierte el Bachillerato

D. S.

Protesta de los trabajadores de los colegios concertados de Sevilla ante la Delegación del Gobierno de la Junta.
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R. A.

El presidente del PP, Alberto Nú-
ñez Feijóo, viajará hoy a Sevilla
para participar en un encuentro
con empresarios andaluces orga-
nizado por la Conferencia de Em-
presarios de Andalucía, en el que
también intervendrá el presiden-
te de la Junta y candidato a la re-
elección, Juanma Moreno.

Es el primer viaje de Feijóo a An-
dalucía en plena precampaña de
unas elecciones en las que el PP-A
aspira a tener más votos y escaños
que toda la izquierda junta, en lí-
nea con lo que ya ocurrió en Ma-
drid con Isabel Díaz Ayuso.

La dirección nacional del PP tra-
bajará con los populares andalu-
ces para cerrar la presencia de Fei-
jóo en la campaña andaluza. Por lo

pronto, Juanma Moreno ha comu-
nicado que coincidirá con Feijóo
en dos o tres ocasiones.

Aparte de esos actos centrales
de campaña –seguramente la
apertura y el cierre–, fuentes del
PP han avanzado a Europa Press
que Feijóo y Moreno tendrán
“agendas separadas” y “distintas”,
dado que el objetivo es “peinar” lo
máximo posible esta autonomía y

llevar el mensaje del PP a todos los
rincones.

Se trata de una estrategia simi-
lar a la que en su día mantuvo Pa-
blo Casado en las elecciones anda-
luzas de 2018, y que también si-
guió en varias citas electorales el
ex presidente Mariano Rajoy, co-
mo por ejemplo en la campaña de
2009 que llevó a Feijóo por prime-
ra vez a la presidencia de la Xunta.

El PP andaluz logró en diciem-
bre de 2018 uno de sus peores re-
sultados, al lograr solo 26 escaños
(20,75%), siete escaños menos
que cuatro años antes y perder
más de 300.000 votos.

Feijóo participa en el primer acto de
campaña con los empresarios de la CEA

ANTONIO SEMPERE/EP

Alberto Núñez Feijóo, ayer en Ceuta.
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Mayo florido de convocatorias gratuitas para que las aprovechen

jóvenes
Promovidas por organismos, fundaciones, empresas o entidades sociales. Desde ciudades

andaluzas como Sevilla también se pueden aspirar a todas estas convocatorias

internacionales, nacionales, regionales o locales. Concurso para fomentar el talento de

alumnas de 14 y 15 años. Hasta el 22 de junio está abierto el plazo para inscribirse en el

concurso #RedeSTEAM, que fomenta el talento de alumnas de 3º de E.S.O de cualquier lugar

de España a crear proyectos tecnológicos y científicos que contribuyan a un mundo más

sostenible social y ambientalmente.

Juan Luis Pavón  •  original

Publicamos cada miércoles 'Oportunidades para Jóvenes', una panorámica de información y

orientación, con el fin de ser útiles a todo tipo de jóvenes, de diferentes edades y

circunstancias sociales, educativas, económicas y geográficas, para que ellos/as y sus familias

descubran y aprovechen convocatorias destinadas para necesidades e intereses tan prioritarios

como capacitaciones y experiencias, unas presenciales y otras virtuales, para abrirse puertas

laboral y profesionalmente. Promovidas por organismos, fundaciones, empresas o entidades

sociales. Desde ciudades andaluzas como Sevilla también se pueden aspirar a todas estas

convocatorias internacionales, nacionales, regionales o locales.

Concurso para fomentar el talento de alumnas de 14 y 15 años

Hasta el 22 de junio está abierto el plazo para inscribirse en el concurso #RedeSTEAM, que

fomenta el talento de alumnas de 3º de E.S.O de cualquier lugar de España a crear proyectos

tecnológicos y científicos que contribuyan a un mundo más sostenible social y ambientalmente.

El objetivo es alentar entre las jóvenes de 14 y 15 años el estudio de las disciplinas STEAM,

esto es, de la Ciencia, la Tecnología, la Ingeniería y las Matemáticas en conexión con las

Artes y Humanidades. #RedeSTEAM es una iniciativa promovida por el Grupo Red Eléctrica,

con la colaboración de la asociación sin ánimo de lucro Power to Code, en el marco de la

Alianza STEAM por el talento femenino. Niñas en pie de ciencia, del Ministerio de Educación

y Formación Profesional. Las alumnas ganadoras de los seis proyectos elegidos en la primera

fase asistirán los días 18 y 19 de octubre en Madrid a las Jornadas de Sostenibilidad del

Grupo Red Eléctrica para participar en talleres que terminarán de despertar sus vocaciones,

presentar sus proyectos al público y recoger sus premios. Los centros ganadores recibirán

equipos y/o materiales para laboratorios y aulas de temática STEAM por valor de 3.000 euros.

Ver más e inscripción en: https://redesteam.es/

Subvenciones a asociaciones juveniles y grupos juveniles

Hasta el 26 de mayo está abierto el plazo para solicitar la concesión de subvenciones por

parte del Instituto Andaluz de Juventud, en régimen de concurrencia competitiva, a

asociaciones

juveniles, secciones juveniles de otras entidades y grupos juveniles, para la realización de

actuaciones en materia de juventud, en algunos de los siguientes ámbitos: Emprendimiento,

empleabilidad juvenil e innovación. Voluntariado juvenil y participación. Igualdad, diversidad-

LGTBI, tolerancia, inclusión de la juventud con discapacidad y prevención de la violencia de

género. Cultura, creatividad, arte y talento juvenil. Vida saludable, conocimiento del entorno

natural y sostenibilidad. La cuantía máxima que se concederá en cada una de las ocho

provincias andaluzas es de 18.715 euros. Ver más e inscripción en:

https://ws101.juntadeandalucia.es/patiojoven

Curso online tutorizado gratuito y oficial de digitalización

Desde el día 25 de mayo tienen lugar los sucesivos inicios posibles del curso online tutorizado

gratuito y oficial sobre digitalización que ofrecen la Confederación de Empresarios de

Andalucía y el Ministerio de Educación y Formación Profesional. Para la adquisición de

competencias y habilidades digitales que mejoran la capacidad personal y laboral de quien lo
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realice. Es un curso de 30 horas de duración, con temas como tecnologías habilitadoras

digitales, información y alfabetización digital, comunicación y colaboración online, creación de

contenidos digitales, seguridad en la red y resolución de problemas. Quienes culmine el curso

recibe un diploma acreditativo expedido por el Ministerio de Educación y Formación

Profesional, que permite solicitar la acreditación de la Cualificación Profesional IFC748_2

Digitalización Aplicada al Entorno Profesional. Ver más e inscripción en:

https://www.trabajamosendigitalceoe.es/

23 becas del Ministerio de Industria para formación en ensayos de control

Hasta el 27 de mayo está abierto el plazo para aspirar a una de las 23 becas de formación en

ensayos de control sobre productos objeto de comercio exterior, promovidas por el Ministerio

de Industria, Comercio y Turismo, con el fin de facilitar su incorporación al mercado laboral.

Pueden aspirar titulados universitarios en estos ámbitos de conocimiento: Arquitectura,

construcción, edificación y urbanismo, e ingeniería civil; Biología y genética; Bioquímica y

biotecnología; Ciencias agrarias y tecnología de los alimentos; Ciencias medioambientales y

ecología; Ciencias de la Tierra; Farmacia; Física y astronomía; Ingeniería eléctrica, ingeniería

electrónica e ingeniería de la telecomunicación; Ingeniería industrial, ingeniería mecánica,

ingeniería automática, ingeniería de la organización industrial e ingeniería de la navegación;

Ingeniería química, ingeniería de los materiales e ingeniería del medio natural; Química;

Veterinaria. Las becas tendrán una duración máxima de dos años, la cuantía anual es

14.819,52 euros brutos y la asignación mensual es 1.234,96 euros brutos. Ver más e

inscripción en: https://www.pap.hacienda.gob.es/bdnstrans/GE/es/convocatorias

Aprovechar las actividades del Startup Week Sevilla

Del lunes 23 al viernes 27 de mayo, en horario de 16:00 a 20:00, tendrá lugar, abierto a toda

la ciudadanía, la edición 2022 del Techstars Startup Week Sevilla, organizada por la

Asociación SevillaUP. Es en el salón de actos de la Facultad de Empresariales de la

Universidad de Sevilla, cedido para este evento. El objetivo es dar visibilidad y difusión a la

cultura de emprendimiento en la ciudad. Para generar inspiración y oportunidades en torno al

emprendimiento, liderado por los propios emprendedores de todos los ámbitos: desarrollo,

administración, marketing, diseño, educación, finanzas, instituciones, y mucho más. Personas

motivadas y apasionadas por compartir y adquirir conocimiento, con ganas de participar de la

comunidad local y global. Ver más e inscripción gratuita en: https://sevilla.startupweek.co

Concurso de micro videos 'Tú la llevas' de Fundación Aquae

Hasta el 25 de mayo está abierto el plazo para participar en la segunda edición del concurso

de micro vídeos 'Tú la llevas' de Fundación Aquae. Hay que tener más de 18 años. Ha de

hacerse en español, con duración máxima de 60 segundos, pueden ser grabados con

cualquier diapositivo: móvil, tableta, cámara de vídeo, cámara de fotos, etc. La temática es:

Una sola Tierra, la necesidad imperante de cuidarla y de vivir de manera sostenible. Cada vez

es más importante evitar que nuestras acciones dañen el planeta, luchar contra el cambio

climático, no desperdiciar los recursos naturales ya que no son infinitos o respetar la

biodiversidad. Se podrá concursar de forma individual o en grupo. Se podrán presentar un

máximo de tres micro vídeos por persona o grupo. El premio incluye la dotación de 500 euros.

Ver más e inscripción en: https://www.fundacionaquae.org/wp-content/uploads/2022/04/bases-

concurso-microvideos-2022.pdf

Formar parte de equipos universitarios y participar en la Cumbre del Clima

Hasta el 12 de septiembre está abierto el plazo para presentarse con un equipo universitario y

aspirar con un proyecto a participar en la próxima Cumbre del Clima, la COP27, que tendrá

lugar en Egipto del 7 al 18 de noviembre. Iniciativa promovida por el Ministerio para la

Transición Ecológica y el Reto Demográfico, a través de la Fundación Biodiversidad y la

Oficina Española de Cambio Climático, y en colaboración con la Conferencia de Rectores de

Universidades Españolas, pretende facilitar la participación de la juventud española. Durante

su estancia, tendrán ocasión de conocer de primera mano los debates planteados, conocer las

perspectivas y visiones de los actores gubernamentales y no gubernamentales, y encontrar
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espacios donde compartir sus ideas. Los equipos estarán compuestos por una persona del

cuerpo docente y/o investigador y un máximo de 4 estudiantes que estén cursando grado o

postgrado universitario, con edades comprendidas entre 18 y 29 años. Todos con

conocimientos avanzados de inglés. Se valorará la composición equilibrada entre hombres y

mujeres. Cada equipo podrá presentar un máximo de 2 propuestas. Con un video,

presentación animada o similar, con duración máxima de 3 minutos, y con una descripción en

texto de la propuesta con 6.000 caracteres como máximo. Serán seleccionados dos grupos,

cada uno estará una semana en la Cumbre. Ver más e inscripción en:

https://generacioncop27.es/

Becas de la Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios

Hasta el día 7 de junio está abierto el plazo para aspirar a una de las 14 becas de formación

concedidas por la Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios. Son para

titulados universitarios de Grado o de Licenciatura, que hayan finalizado los estudios

correspondientes del título exigido para la beca solicitada, dentro de los 5 años anteriores a la

fecha de publicación de la misma. La cuantía de las becas es 1.686,33 euros al mes. Ver más

e inscripción en: https://www.boe.es/boe/dias/2022/05/10/pdfs/BOE-B-2022-14662.pdf

Beneficiarse del programa de incubación Cartuja Qanat

Hasta el 20 de mayo a las 14:00 está abierto el plazo para aspirar a ese elegido para

beneficiarse del programa de incubación del proyecto Cartuja Qanat, que, desde el Parque

Científico Tecnológico Cartuja, en Sevilla, busca proyectos innovadores para una ciudad

saludable, compartida, sostenible y emprendedora. Las personas y equipos seleccionados

podrán realizar proyectos piloto en el marco del proyecto Cartuja Qanat asesorados por

mentores y sesiones de formación durante 5 meses, de junio a octubre de 2022. Podrán

participar como beneficiarios jóvenes sin experiencia empresarial previa, emprendedores,

grupos de emprendedores, startups, spin offs y pymes con un proyecto orientado a la

sostenibilidad ambiental. Presentando una innovación para la adaptación de los territorios al

cambio climático, enmarcado en alguno de los siguientes sectores: Calidad del aire. Gestión

del agua. Movilidad urbana. Nuevos modelos de movilidad sostenible y distribución. Energías

renovables, eficiencia energética y construcción sostenible. Almacenamiento de energía,

soluciones energéticas inteligentes, industria sostenible. Desarrollo de energías renovables,

terrestres y marinas. Redes inteligentes de energía. Sistemas de alta capacidad de

almacenamiento de energía. Eficiencia energética en empresas, viviendas e instituciones.

Sostenibilidad energética de las zonas rurales. Nuevos diseños y materiales para la

construcción y los procesos sostenibles. La participación en el programa de incubación

permitirá a los seleccionados: Desarrollo del negocio hasta llegar a un mínimo producto viable

con acceso a potenciales clientes para el proceso de pruebas. 4 sesiones de formación

presenciales y 16 horas de mentorización individualizada. Acceso a redes de inversores. Ver

más e inscripción en: https://cartujaqanat.com/incubacion-de-empresas/

Beca de 5.000 euros para estudiar un máster sobre sostenibilidad

Hasta el 22 de septiembre está abierto el plazo para solicitar una beca a la plataforma danesa

Finduddannelse, que ofrece hasta 5000 euros a personas de cualquier parte del mundo que

quieran estudiar un máster que luche contra el impacto del cambio climático y que comience

como muy tarde en enero de 2023. Los aspirantes deben completar el formulario con su

información personal y enviar en inglés un texto corto (entre 500 y 700 palabras) sobre

preguntas como: ¿Cómo lo ayudará su programa a combatir / aliviar el impacto del cambio

climático? En general, ¿cómo cree que están conectadas la educación y la lucha contra el

cambio climático? Ver más e inscripción en:

https://www.finduddannelse.dk/scholarship/finduddannelsedk-sustainability-scholarship-

17947#start

El miércoles 25 de mayo, y los siguientes miércoles, incluiremos otras 'Oportunidades para

Jóvenes' para que sean descubiertas y aprovechadas.
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El Concurso #RedeSTEAM ofrece 3.000 euros en material a los centros educativos que mejor

fomenten el talento de alumnas de 14 y 15 años hacia los fundamentos científicos y

tecnológicos.
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Mercadona busca repartidores en todo el país
Dentro de las ofertas de trabajo que puedes encontrar en nuestro Portal de Empleo,

buscamos cubrir vacantes de empleo para repartidor/a en Colmena en diferentes provincias

españolas. Seguimos a la búsqueda de talento para ofrecer el mejor servicio a nuestros

clientes, en este caso en tareas de reparto y distribución de pedidos online a domicilio.

El Correo  •  original

Dentro de las ofertas de trabajo que puedes encontrar en nuestro Portal de Empleo, buscamos
cubrir vacantes de empleo para repartidor/a en Colmena en diferentes provincias españolas.

¿Tienes talento? ¡Únete a nuestro equipo!

Seguimos a la búsqueda de talento para ofrecer el mejor servicio a nuestros clientes, en este
caso en tareas de reparto y distribución de pedidos online a domicilio.

Nuestras Colmenas son centros logísticos destinados exclusivamente a la distribución de
ventas online, con un volumen de repartos en constante crecimiento. Por eso te necesitamos.

¿Te gusta conducir y tienes vocación por el servicio al cliente? ¿Quieres integrarte en un
equipo con capacidad de mejora constante y motivación para aprender? Te estamos
esperando.

¡Iniciamos los procesos de selección para cubrir vacantes de empleo para repartidor/a en
Colmena de Mercadona!

Ofrecemos estos puestos de trabajo en las siguientes localidades españolas en modalidades
de contratación indefinida o temporal:

Contrato indefinido

Getafe (Madrid)

Zona Franca (Barcelona)

Contrato temporal

Alicante/Alacant

València

¿Qué te ofrecemos?

Sueldo mensual de 1.425 (con progresión salarial en el caso de los contratos indefinidos)

Formación a cargo de la empresa

¿Qué requisitos debes cumplir para optar a vacantes de empleo para repartidor/a?

Estudios mínimos de Educación Secundaria Obligatoria (ESO)

Disponibilidad horaria de lunes a sábado

Turnos rotativos de mañana y tarde

Carné de conducir con experiencia mínima de un año

¿Qué tareas desarrollarás?

Tareas de carga y descarga de los pedidos

Conducir por distintas zonas y poblaciones

Entrega a domicilio de las compras
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Consulta todos los requisitos y la oferta completa de empleo para repartidor/a.

Nuestro modelo de Recursos Humanos se distingue por sus características principales de:

Empleo estable y de calidad

Política retributiva de incrementos salariales

Igualdad y equidad

Oportunidades de formación y promoción interna

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 elCorreoweb.es

 Prensa Digital

 87 361

 264 135

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 17/05/2022

 España

 6 608 EUR (6,888 USD)

 2123 EUR (2213 USD) 

https://elcorreoweb.es/de-tiendas/mercadona-busca-repartidores-en-todo-el-pais-IN7906864

«-- Volver al índice



Critican la falta de cumplimiento en la representatividad del

Consejo de Comercio
Por ello, el portavoz municipal ha reclamado la "modificación", al tiempo que ha recordado

que el PSOE "ya tuvo que retirar" una propuesta del orden del día de la Junta de Gobierno

hace unos meses porque la composición era "aún peor". "Si el PSOE quiere nuestro voto

afirmativo, exigimos que se modifique.

original

El portavoz de Adelante Sevilla, Daniel González Rojas, en la comparecencia con Facua, CCOO y UGT.

El portavoz de la coalición Adelante Sevilla (IU-Podemos) en el Ayuntamiento, Daniel

González Rojas, acompañado del secretario general de Facua en Sevilla, Jordi Castilla; el

responsable institucional de CCOO Sevilla, Jorge Lebrón, y del responsable de Comercio de

UGT Sevilla, Alberto Luis Martínez Martín, ha criticado el "incumplimiento" del equipo de

gobierno municipal en relación a la reforma del Consejo Sectorial de Comercio, ya que "no se

ha respetado el principio reclamado por IU y estas organizaciones para garantizar el equilibrio

en el Consejo, donde la representación de patronal, por un lado, y sindicatos, consumidores y

vecinos, por otro, estuviera compensada".

Rojas ha destacado en una nota de prensa este martes que en la negociación para la

aprobación de los presupuestos municipales para 2022 una de las propuestas de IU para dar

su voto a favor era "precisamente" la composición "equilibrada" en el Consejo de Comercio,

pero "lamentablemente, hemos visto con sorpresa cómo la propuesta aprobada en la Junta de

Gobierno es bien distinta y no recoge en absoluto ni lo aprobado con nuestra formación

política, ni lo reclamado por los sindicatos y organizaciones de usuarios".

Por ello, el portavoz municipal ha reclamado la "modificación", al tiempo que ha recordado que

el PSOE "ya tuvo que retirar" una propuesta del orden del día de la Junta de Gobierno hace

unos meses porque la composición era "aún peor". "Si el PSOE quiere nuestro voto afirmativo,

exigimos que se modifique. De lo contrario, estarán incumpliendo el acuerdo presupuestario"

ha recalcado Rojas, quien ha mostrado su "rechazo a un Consejo donde se infravalora la

posición de los consumidores o de los vecinos".
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"El PSOE tiene que decidir si quiere mirar a la izquierda o prefiere seguir siendo sumiso a los

intereses únicamente de la patronal", ha sentenciado González Rojas. Por su parte, tanto

Facua como CCOO y UGT han destacado el "malestar" con que han acogido esta

modificación, ya que vienen reclamando "desde hace años" que la "voz" de los usuarios y de

las asociaciones vecinales "sea también escuchada" a través de la representación en este

órgano.

"Desde Facua Sevilla, entendemos absolutamente necesario que se dé un paso definitivo

hacia una participación equilibrada", ha señalado Jordi Castilla. Por su parte, Jorge Lebrón, de

CCOO, ha destacado que "una participación no equilibrada entre agentes sociales y patronal

deslegitima el órgano al convertirlo en un foco que vela solo por los intereses de una de las

partes". Por último, desde UGT, Alberto Luis Martínez ha sentenciado que "pretendemos que

exista un equilibrio desde el origen de la creación del órgano para que sea más plural y estén

representados todos los agentes", y ha reconocido que "aunque se haya dado algún avance a

este respecto, es insuficiente".
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Gerardo Cuerva renovará al frente de la Confederación Granadina

de Empresario
En tanto que al cierre del plazo de presentación de candidaturas en el proceso electoral la

suya ha sido la única candidatura presentada. Así lo ha indicado la CGE en una nota de

prensa este lunes, tras la presentación oficial de Cuerva para las elecciones a presidente de

la CGE. Será así reelegido para los próximos cuatro años, el próximo viernes, cuando está

prevista la celebración de la Asamblea Electoral, a las 11,00 horas, tras la General Ordinaria.

Europa Press  •  original

En tanto que al cierre del plazo de presentación de candidaturas en el proceso electoral la

suya ha sido la única candidatura presentada
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Gerardo Cuerva. Europa Press

El presidente de la Confederación Granadina de Empresarios (CGE), Gerardo Cuerva,

renovará al frente de la patronal granadina, en tanto que al cierre del plazo de presentación de

candidaturas en el proceso electoral que culmina el próximo viernes, 20 de mayo, la suya ha

sido la única candidatura presentada oficialmente.

Así lo ha indicado la CGE en una nota de prensa este lunes, tras la presentación oficial de

Cuerva para las elecciones a presidente de la CGE. Será así reelegido para los próximos

cuatro años, el próximo viernes, cuando está prevista la celebración de la Asamblea Electoral,

a las 11,00 horas, tras la General Ordinaria.

La candidatura de Gerardo Cuerva, la única recibida al cierre del plazo de presentación,

también incluye a los presidentes de las Comisiones de Trabajo de la organización, entre los

que están, en la de Turismo y Cultura, el responsable de la Federación Provincial de

Empresas de Hostelería y Turismo, Gregorio García; o, en la de Innovación, Digitalización y

Nuevas Tecnologías, el del Círculo Tecnológico de Granada, Marcelo Vázquez.
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El emir de Catar anuncia un incremento de 4.740 millones en las
inversiones en España
Don Felipe ya había hecho mención a las inversiones qataríes en su intervención previa,
incidiendo en que son un "pilar fundamental" Invita a los Reyes a acudir a la inauguración
del Mundial de Fútbol que acogerá su país a finales de este año. El emir de Qatar Tamim bin
Hamad al Thani ha anunciado este martes que ha dado instrucciones para incrementar las
inversiones que su país lleva a cabo en España en 5.000 millones dólares (4.740 millones de
euros), al término de la primera jornada de su visita de Estado.

EFE  •  original

Los reyes de España saludan al emir de Qatar y su esposa.

Don Felipe ya había hecho mención a las inversiones qataríes en su intervención previa, incidiendo en que son

un "pilar fundamental"

Invita a los Reyes a acudir a la inauguración del Mundial de Fútbol que acogerá su país a finales de este año

El emir de Qatar Tamim bin Hamad al Thani ha anunciado este martes que ha dado

instrucciones para incrementar las inversiones que su país lleva a cabo en España en 5.000

millones dólares (4.740 millones de euros), al término de la primera jornada de su visita de

Estado.

Así lo ha desvelado durante el brindis con motivo de la cena de gala en su honor que han

ofrecido los Reyes en el Palacio Real, a la que han asistido, entre otros, el presidente del

Gobierno, Pedro Sánchez, con quien se reunirá mañana.

El soberano qatarí ha recordado que en 2022 se cumplen 50 años del establecimiento de

relaciones diplomáticas las cuales, ha dicho, "se han caracterizado por el desarrollo continuo y

la creciente cooperación en todos los campos, en particular en la enseñanza, salud,

inversiones, energía y economía".

Todo ello, ha añadido el emir, es prueba de la confianza de Qatar en "la fuerza de la

economía española". En este sentido, ha indicado que hoy mismo ha dado instrucciones para

"incrementar" las inversiones en España en 5.000 millones de dólares.
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Estas inversiones, ha subrayado, "tendrán un valor añadido a nuestras exitosas inversiones ya

existentes en España, teniendo en cuenta que Qatar es considerado uno de los mayores

inversores árabes en España".

Don Felipe ya había hecho mención a las inversiones qataríes en su intervención previa,

incidiendo en que son un "pilar fundamental" de la asociación estratégica que inician ahora los

dos países con esta visita de Estado.

EL REY AGRADECE LA CONFIANZA DE QATAR

"Agradecemos la confianza que Qatar ha demostrado en nuestra economía y su decidida

voluntad de seguir siendo uno de los principales inversores en España", ha comentado,

confiando también en el país del Golfo sepa valorar aún más si cabe "el liderazgo de las

empresas españolas en sectores como las infraestructuras, la energía, la defensa, la aviación

civil, el agua, la agroindustria o la digitalización, entre otros".

Entre los presentes en la cena figuran el presidente de la CEOE, Antonio Garamendi, así

como el de la Cámara de Comercio, José Luis Bonet, además de los máximos responsables

de empresas como Iberdrola, Enagás, Naturgy, FCC, Acciona, Navantia o Indra, además de la

ministra de Comercio, Reyes Maroto.

El Rey ha destacado que Qatar se ha "convertido en uno de los países económicamente más

dinámicos del mundo, más relevantes y sólidos en el suministro de energía, de mayor renta

per cápita y de mayor nivel educativo".

Asimismo, ha tenido palabras de elogio hacia los avances que está realizando el país desde

la llegada al trono del jeque Tamim, quien sucedió a su padre tras su abdicación en 2013,

gracias a su impulso y que llevan al país "hacia horizontes cada vez mayores de derechos

civiles y libertades públicas" entre los que ha citado las primeras elecciones legislativas al

Consejo de la Shura de octubre pasado o "el significativo nivel de integración de las mujeres

qataríes en el mundo laboral".

INVITACIÓN AL MUNDIAL

Por otra parte, el emir ha aprovechado para felicitar al Rey y los españoles por la clasificación

de la selección española para el Mundial que acogerá Qatar a finales de este año, a cuya

inauguración el 21 de noviembre ha invitado a Don Felipe y Doña Letizia a asistir así como a

los partidos que les interesen.

Igualmente, ha agradecido en su nombre, el de su esposa y la amplia delegación que le ha

acompañado en su primer viaje de Estado a España, "la bienvenida y la generosidad del

recibimiento" y ha deseado "más progreso y bienestar" a los españoles.

Entretanto, Don Felipe ha hecho hincapié en que "la amistad con los países árabes es un pilar

esencial de nuestra política exterior y euro-mediterránea" y ha asegurado que "España quiere

seguir reforzando su presencia en la región del Golfo".

Aunque "siempre hemos mantenido una interlocución privilegiada", ha afirmado, el deseo

ahora es "establecer un vínculo más estable y estratégico, acorde con su importancia creciente

en el mundo".

En otro orden de cosas, ha reconocido el papel de Qatar "en la mediación y resolución de

conflictos" y en particular su ayuda durante el proceso de evacuación de extranjeros de

Afganistán el pasado agosto tras la toma del poder por los talibán. Al hilo de ello, ha

subrayado que "es un país en el que debemos seguir trabajando juntos".

Don Felipe también ha mencionado la "inaceptable agresión de Rusia a Ucrania" y la

necesidad de apostar por el multilateralismo, así como "la tensa situación que se vive en Israel

y Palestina". A este respecto, ha dicho que los dos países comparten una "aspiración

inquebrantable para una paz global, justa y duradera para Oriente Próximo, a través de la

materialización de la solución de los dos Estados, Israel y Palestina".
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DON FELIPE SE ATREVE CON EL ÁRABE

La anécdota de la cena de gala la ha protagonizado el propio Felipe VI, que se ha atrevido a

dar la bienvenida al jeque Tamim, su esposa y el resto de la delegación qatarí con unas

breves palabras en árabe. "Sus hijas estarán muy orgullosas de usted", le ha comentado el

emir, felicitándole por su actuación.

También han estado entre los asistentes los ministros de Exteriores, José Manuel Albares, y

de Cultura, Miquel Iceta, así como la presidenta del Congreso, Meritxell Batet, y el del Senado,

Ander Gil, así como el presidente del Tribunal Supremo, Carlos Lesmes, la presidenta de la

Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, y el alcalde de Madrid, José Luis Martínez Almeida.

La representación política ha corrido a cargo de la coordinadora general del PP y portavoz en

el Congreso, Cuca Gamarra, del portavoz parlamentario de Vox, Iván Espinosa de los

Monteros, y del vicesecretari general de Ciudadanos, Edmundo Bal.
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EDUARDO BARBA 

SEVILLA 

E
l tapón en la tramitación de los 

proyectos urbanísticos y patri-

moniales de Sevilla es uno de 

los grandes problemas de la ciu-

dad. Pero éste no depende únicamente 

de la Gerencia de Urbanismo del Ayun-

tamiento sino que tiene otra vertiente 

en la Comisión Provincial de Patrimo-

nio. Este órgano de la Delegación del 

Gobierno de la Junta de Andalucía pre-

senta actualmente un atasco de meses, 

cuando no de un año o más, que afecta 

a iniciativas principales relacionadas 

con el patrimonio de la capital andalu-

za y su rehabilitación. 

El asunto incide de lleno en un sin-

fín de ciudadanos y empresas de la ciu-

dad cuyas obras o proyectos en el Cen-

tro, San Bernardo o Triana —donde hay 

afección patrimonial—sufren demoras 

realmente llamativas que se prolongan 

hasta más de doce meses y que incluso 

llegan a ocupar dos años enteros a la es-

pera de una resolución. Este atasco en 

la comisión está motivado por varias 

causas, aunque especialmente por la ca-

rencia de personal (falta un jefe de ser-

vicio, ha habido jubilaciones que no se 

han cubierto…) y por la cantidad de ex-

pedientes menores y de escasa relevan-

cia que tienen que revisar por norma 
(como la colocación de placas fotovol-

taicas en un piso, la instalación de un 

inodoro en un inmueble del casco his-

tórico…) al mismo tiempo que trabajan 

con expedientes de tanto peso como el 

de Altadis o el de las Atarazanas.  

Por ello, este embotellamiento afec-

ta a multitud de casos privados. Alre-

dedor de un centenar de expedientes de 

índole particular, de ciudadanos o en-

tidades de la capital andaluza, aguarda 

aún a estas alturas el dictamen de Pa-

trimonio, con una media de demora que 

puede superar el año de tramitación in-

cluso cuando se trata de cuestiones me-

nores, como la instalación de sanitarios 

en un simple baño de un inmueble del 

casco histórico o la colocación de las 

cada vez más habituales placas solares 

en los tejados o azoteas de los inmue-

bles de zonas ‘sensibles’ patrimonial-

mente hablando. Cualquier pequeña 

obra en ese sector de la ciudad puede 

acabar siendo un suplicio de esperas 

para quienes las promuevan. Otro de 

los casos más significativos es el de la 

reforma de fachadas o apertura de ca-

licatas, por las que también se llega a 
esperar hasta más de un año entero sin 

que haya dictamen. A comienzos de año, 

por ejemplo, el listado de empresas, ins-

tituciones, comunidades de propieta-

rios, hermandades o particulares que 

esperaban resolución de este organis-

mo era de 135. Se ha bajado algo estos 

meses, pero ronda aún el centenar.  

Afección al Ayuntamiento 
De esos planes urbanísticos hay mu-
chos que son competencia municipal y 

que también llevan ya prácticamente 

un año a la espera de un dictamen como 

el que poder desarrollarse. Entre ellos, 

por ejemplo, está la rehabilitación del 

Palacio del Pumarejo, que lleva años a 

la espera y que, tras elaborar Urbanis-

mo un plan para reformarlo, tiene la do-

cumentación en la Comisión de Patri-

monio desde finales de marzo del año 

pasado. Con un presupuesto superior a 

los 6,1 millones de euros, el asunto es-

tuvo meses en tramitación y en octubre 

el Ayuntamiento tuvo que remitir do-

cumentación complementaria que so-

licitó el órgano regional, algo que vol-

vió a ocurrir en enero de este año 2022 

porque se le volvió a requerir, después 

de meses, más información en torno a 

un ascensor que se había incluido en el 

proyecto. Así las cosas, han pasado ya 

catorce meses sin que Urbanismo po-

sea el informe patrimonial con el que 

ejecutar el trabajo, que ya asciende a 7,9 

millones por la modificaciones intro-

ducidas y la actualización de varios apar-

tados. Entretanto, el estado de decaden-

cia del edificio es ya alarmante.  

Otro caso paradigmático es el de las 

obras de adecuación interior del Pabe-

llón Real para convertirlo en museo de 

Aníbal González y el Regionalismo. Este 

proyecto se remitió a Patrimonio por 

parte de la Gerencia el 13 de octubre del 

año pasado, según la documentación a 

la que ha tenido acceso este periódico. 
Desde entonces, esta iniciativa, que con-

lleva una inversión de 1,7 millones, está 

a la espera de dictamen del ente depen-

diente de la Junta. Dentro de todo ese 

ámbito de la Sevilla de 1929, que ahora 

se quiere ensalzar conmemorando el 

centenario de la Exposición Iberoame-

ricana que transformó el flanco sur de 

la ciudad, el Ayuntamiento también tie-

ne pendiente del informe definitivo de 

Patrimonio el plan de reordenación del 

entorno del teatro Lope de Vega y el Ca-

sino de la Exposición, que se trasladó a 

esta comisión nada menos que el 15 de 

julio de 2021; posteriormente, el 13 de 
enero, Urbanismo remitió a Patrimo-

El atasco de Patrimonio 
causa demoras de un año 
en proyectos de Sevilla

Fachada principal del Palacio del Pumarejo, 

V
ivir en una ciudad con 

un patrimonio y una 

historia tan ricas tam-

bién tiene sus desventajas. 

Una que padecen ciudada-

nos e instituciones es el tor-

mento de meses de espera 

cuando toca hacer cualquier 

obra. Y cualquier obra es 

cualquier obra, desde refor-

mar una fachada hasta arre-

glar un baño. No se puede 

mover un jarrón sin que ha-

ble Patrimonio, que no sue-

le correr. Demasiado peaje

Peajes

ADRIANO

Desde la Junta de Andalucía se 
restaba importancia a los plazos 
con los que está trabajando y 
respondiendo la Comisión de 
Patrimonio, que depende de la 
Delegación Provincial, que está 
realizando su labor «sin nuevas 
incidencias ni nada diferente a su 
funcionamiento habitual». El 
tiempo de tramitación de los 
temas que está recibiendo de los 
ayuntamientos, incluido el de la 

capital, es «el normal para cual-
quier proceso de este tipo». 
Fuentes del Ejecutivo andaluz 
apuntaban a este periódico que 
«no hay nada extraño ni está 
ocurriendo nada fuera de lo 
normal. No existen retrasos 
relevantes más allá de las demoras 
habituales que tienen todos los 
trámites administrativos, que 
incluyen fases de alegaciones, con 
un periodo relativamente amplio, 

o también ampliaciones de plazos 
para que el interesado aporte más 
documentación que se le requiere, 
que en el caso del Ayuntamiento 
de Sevilla ha ocurrido en bastantes 
casos, de ahí que se hayan prolon-
gado más». En todo caso, desde la 
Administración autonómica se 
insiste en que «los retrasos son los 
habituales, nada más allá», 
zanjándose cualquier polémica 
acerca de demoras crecientes en 
los últimos tiempos ni ralentiza-
ción de asuntos que tengan que ver 
con el Ayuntamiento de la capital. 
«Ni mucho menos, en absoluto».

«Se trata de las demoras habituales que 
tienen estos trámites administrativos»

∑ Un centenar de expedientes privados 
aguarda el permiso de Patrimonio. La 
media de demora supera incluso el año   

∑ Obras como las del Pabellón Real, el 
Pumarejo o el entorno del Lope de Vega 
siguen esperando dictamen de la Junta
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a Macarena, que espera su reforma  // ROCÍO RUZ El Pabellón Real aguarda un dictamen de Patrimonio en torno al proyecto de musealización  // ABC

nio otro documento más solicitando la 
agilización del asunto, pero superado 
el ecuador del mes de mayo se sigue sin 
respuesta alguna. 

En ese mismo letargo se encuentran 
las reformas en el patio de la Hacienda 
Miraflores (remitidas el 4 de octubre a 
la Administración autonómica) o el plan 
para instalar toldos en la Avenida de la 
Constitución, que no recibe el permiso 
(se envió el proyecto el 1 de marzo) a pe-

sar de que el calor ya se ha echado en-
cima y el verano se acerca. Un ejemplo 
nítido se encuentra en uno de los pro-
yectos a los que se le ha concedido el 
permiso recientemente. el de la refor-
ma de la antigua iglesia de San Herme-
negildo, que ha tardado siete meses en 
llegar a pesar de tratarse de una actua-
ción catalogada de ‘urgente’ dadas las 
condiciones del inmueble. Con respec-
to a la casa natal del poeta Luis Cernu-

da, la realidad ha variado el panorama. 
Tanto que formalmente esa reforma ya 
no está ni siquiera pendiente de Patri-
monio, ya que el Ayuntamiento desis-
tió ante el retraso acumulado y optó por 
un procedimiento de ‘declaración res-
ponsable’ en vez de esperar al informe. 
Hay que volver a presentarlo dentro de 
unas semanas, ya con el proyecto de eje-
cución. Se ha buscado el atajo ante la 
situación actual de congestión.

La falta de personal y los 
asuntos menores que deben 
tramitarse por norma son 
las claves del enorme retraso 

La reordenación del entorno 
del Lope de Vega se remitió a 
Patrimonio en julio de 2021
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A. R. VEGA 

SEVILLA 

E
l empresario Ángel Rodríguez 
de la Borbolla, exalcalde so-
cialista de la localidad sevilla-
na de Cazalla de la Sierra, re-

cibió una ayuda de 1.188.510 euros para 
actuaciones de reindustrialización del 
Gobierno central en el año 2011. El Es-
tado dio un balón de oxígeno a una de 
sus empresas dedicadas a la manufac-
tura del corcho después de que la Ad-
ministración autonómica le cortara el 
grifo de las subvenciones y solicitara 
su imputación en el caso ERE.  

El hermano del expresidente de la 
Junta de Andalucía está siendo juzga-
do en la Audiencia de Sevilla por los 
8.408.096 euros que cinco de sus em-
presas (Corchos y Tapones de Andalu-
cía (Cortansa), Corchos de Cazalla, Ser-
vicios y Mantenimiento de Cazalla, 
Enoworld y Corchos Higuera) se em-
bolsaron entre 2001 y 2007 con cargo 
a la partida presupuestaria 31L, el de-
nominado ‘fondo de reptiles’. La anti-
gua Consejería de Empleo financió con 
fondos públicos su «entramado» so-
cietario «prescindiendo absolutamen-
te de los principios y procedimientos 
legalmente establecidos para ello, sin 

fiscalización, justificación ni control 
previo y, en definitiva, de forma frau-
dulenta y arbitraria», según expuso el 
juez José Ignacio Vilaplana en el auto 
que determinó su procesamiento.  

El Gobierno central, a través de la 
Secretaría General de Industria, le con-
cedió 1.188.510 euros mediante una 
convocatoria de ayudas realizada el 16 

de noviembre de 2010 para el ejercicio 
de 2011, poco antes de que el presiden-
te José Luis Rodríguez Zapatero (PSOE) 
perdiera las elecciones generales del 
20 de noviembre de 2011. En la reso-
lución de ayudas publicada en el Bo-
letín Oficial del Estado (BOE) en febre-
ro de 2012, ya con Mariano Rajoy en la 
Presidencia, aparece como beneficia-
ria de la citada ayuda la sociedad Cor-
chera de Jimena S.L., en la que Rodrí-
guez de la Borbolla figura como admi-
nistrador solidario desde el 16 de marzo 
de 2011. La empresa, con domicilio so-
cial en el kilómetro 73 de la carretera 
de Sevilla a Cazalla, se dedica a «la ins-
talación y posterior funcionamiento 

de una industria de recepción, repo-
so, clasificación, tratamiento y trans-
formación de corcho» en el Parque de 
los Alcornocales, en el municipio ga-
ditano de Jimena de la Frontera.  

En la misma convocatoria de 2011, 
el Ministerio de Industria otorga otra 
subvención de 300.000 euros a Cor-
chera del Moncayo S.L., en la que Án-
gel Rodríguez de la Borbolla Camoyán 
aparece inscrito como apoderado des-
de el 2 de mayo de 2013, según el Re-
gistro Mercantil. Esta fábrica de tapo-
nes de corcho, radicada en la locali-
dad soriana de Olvega, recibió una 
segunda ayuda de 150.000 euros con 
cargo al mismo programa estatal.  

A finales de octubre de 2011, cuando 
las revelaciones del caso ERE ocupaban 
portadas en la prensa y abrían los tele-
diarios, el Gobierno de José Antonio Gri-
ñán solicitó a la juez que abrió esta cau-
sa de corrupción, Mercedes Alaya, la im-
putación de siete personas vinculadas 
a una «trama» de 18 empresas de la Sie-
rra Norte de Sevilla. Entre los denun-
ciados estaba el propio Ángel Rodríguez 
de la Borbolla, además de los exconce-
jales socialistas  José Enrique Rosendo 
y José María Sayago, beneficiados con 
otros 34,26 millones de euros del fondo 
de los ERE. «Es evidente que la conce-
sión de ayudas por el señor Guerrero 
[exdirector general de Trabajo de la Jun-
ta] a las empresas se realizó omitiendo 
deliberadamente trámites tan esencia-
les a fin de eludir la determinación del 
objeto de la subvención», precisaba en 
su escrito el letrado de la Administra-
ción autonómica, que está personada 

El Estado dio ayudas a empresas 
tras ser denunciadas en los ERE

∑ El Gobierno otorgó 1,2 millones al 
entramado del corcho del hermano 
del expresidente Borbolla cuando ya 
era investigado por la juez Alaya

A
yer se debatió en el Congre-
so una nueva y preocupan-
te proposición populista, en 

esta ocasión firmada por el PSOE. 
En ella se avisa sobre el creciente 
«estrés» soportado por nuestros 
estudiantes y se recomienda, con 
medidos eufemismos y circunlo-

quios, ni más ni menos que abrir 
la mano en los exámenes para fa-
cilitar el paso cómodo a la Univer-
sidad. Y no se ofrece más solución 
para ello que promover la «educa-
ción emocional» en todas y cada 
una de las etapas estudiantiles. 
Definitivamente parece, pues, que 
se apuesta por el tono bajo en de-
trimento del imprescindible es-
fuerzo, señuelo tan absurdo como 
seductor para los estudiantes y 
sus familias, pero fatal garantía 
de un descenso del nivel educati-
vo que habrá de pagar caro una 
sociedad cada día más compleja.

BELMONTE

TERCIO DE VARAS

Educación 

emocional

belmonte@andalunet.com
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Ángel Rodríguez de la 
Borbolla (segundo por la 

derecha y de espaldas), junto 
al resto de acusados en el 
juicio de la Audiencia de 

Sevilla   // MANUEL GÓMEZ

como acusación particular en la causa. 
 Un proveedor de las empresas del 

corcho y excandidato del PP a la Al-
caldía de El Pedroso testificó en el jui-
cio que como alcalde de Cazalla de la 
Sierra Rodríguez de la Borbolla ofició 
la boda civil de Francisco Javier Gue-
rrero (ya fallecido) en una ceremonia 
celebrada en una finca «propiedad» 
del primero y llamada La Vega.  

Hoy está previsto que declare en el 
juicio Rodríguez de la Borbolla, para 
quien la Fiscalía Anticorrupción pide 
una pena de siete años de prisión y 17 
años de inhabilitación absoluta por 
las ayudas irregulares que recibieron 
empresas en las que él era socio ma-
yoritario, administrador único o apo-

derado. Comparte el banquillo con 
otras cuatro personas, acusadas tam-
bién por supuestos delitos de preva-
ricación y malversación de fondos pú-
blicos en el tercer juicio de la macro-
causa de los ERE que celebra la Sección 
Cuarta de la Audiencia de Sevilla. Se 
trata del actual alcalde socialista de 
Cazalla, Sotero Martín Barrero, como 
partícipe del capital societario y de los 
órganos de administración de varias 
empresas; el coadministrador Rogelio 
B.M.; un empresario portugués iden-
tificado como Fernando Pedro M.O.; y 
un responsable bancario, Gerardo C.E.  

Mecanismo defraudatorio 

Las ayudas concedidas al entramado 
del corcho forman una pieza separa-
da de la macrocausa troncal de los ERE, 
que está dividida actualmente en 139 
piezas, de las que 42 están pendientes 
de juicio. El magistrado que se hizo 
cargo de estas diligencias señala que 
los cuatro empresarios acusados «par-
ticiparon directamente en el mecanis-
mo arbitrario y defraudatorio de con-
cesión de aquellas prestaciones».  

El magistrado apartó de esta pieza 
a Guerrero y a los ex consejeros de Em-
pleo José Antonio Viera y Antonio Fer-
nández porque ya se sentaron en el ban-
quillo en la primera pieza de la macro-
causa que se ha juzgado. En dicho 
proceso fueron condenados 19 ex altos 
cargos de la Junta, entre ellos los expre-
sidentes Manuel Chaves y José Antonio 
Griñán.  por implantar y mantener du-
rante diez años (2000-2009) un siste-
ma opaco para repartir de forma dis-
crecional ayudas sociolaborales y a em-
presas en crisis. La sentencia está 
recurrida ante el Tribunal Supremo. 

El exalcalde socialista de 
Cazalla fue denunciado en 
octubre de 2011 por la 
Junta, que consideró que 
las ayudas eran irregulares 

Corchera de Jimena S.L., de 
la que era administrador 
solidario, recibió 1,2 
millones en ayudas para 
reindustrialización en 2012
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E. MARTOS 

SEVILLA 

La Asociación de Empresas Turísticas 
(ASET) celebrará mañana las eleccio-
nes para elegir al presidente de los pró-
ximos cuatro años y por primera vez 
se presentan dos candidaturas. Una de 
ellas es la que lidera el actual presiden-
te, Gustavo Medina, responsable de la 
empresa de comunicación Iberspon-
sor, que representa el ala continuista, 
y una segunda encabezada por Jorge 
Robles del Salto, consejero delegado 
de la empresa de innovación turística 
Past View, que plantea una renovación.  

Los objetivos del actual presidente 
para esta nueva etapa pasan por au-
mentar el número de socios median-
te una continua captación y un plan 

de marketing, también propone es-
tructurar la asociación  en comisiones 
para dar entrada a más sectores y que 
ganen así protagonismo. Otra de las 
líneas maestras es crear un departa-
mento de comunicación para gestio-
nar la relación con medios y ganar pre-
sencia en redes sociales, además de 
iniciar un proceso de digitalización de 
las empresas. Igualmente apostará por 
la formación constante de los asocia-
dos y por la colaboración con otras en-
tidades.  

Su candidatura la integran en los-
primeros puestos Francisco Guerre-
ro (Compañía Sevillana de Zarzuela), 
Ana Moreno (Inés Rosales), Ruth Majó 
(El Patio Sevillano), Carlos Montero 
(Don Raimundo), Rafael Salado (Bo-
degas Salado), José Alfonso Fernán-
dez (Gloobo) y José Juan Morales (Real 
Club de Enganches).  

Por su lado, Jorge Robles del Salto, 
que se integró en su día en la directi-
va actual, apuesta por fortalecer la aso-
ciación hasta convertirla en un vehí-
culo de transmisión entre el empresa-

riado y las instituciones. En su 
propuesta recuerda que ASET ha ido 
perdiendo asociados año a año, lo que 
reduce su peso como interlocutor vá-
lido con las administraciones. Por ello 
insiste en fortalecer las relaciones ins-
titucionales.  

Otra de las iniciativas que incluye 
es crear el primer índice de actividad 
turística, una especie de barómetro en 
la que tanto asociados como medios 
de comunicación y profesionales pue-
dan ver cómo va realmente el turismo 
en Sevilla, lo que considera  una he-
rramienta útil que sirva de termóme-

tro de la industria, ya que actualmen-
te sólo se basa en el índice de pernoc-
taciones en la planta hotelera quedan-
do sin valorar la oferta complementa-
ria que representa precisamente ASET. 
Cierra la propuesta con una transfor-
mación del sector para caminar hacia 
la digitalización.  

Su candidatura la forman Isaac Flo-
res (CitySightseeing), Anselmo Rosa 
(Rosabus), Javier Benítez (Globotur), 
Sergio Raya (Engranajes Culturales), 
Rocío Alcázar (Acuario de Sevilla), Je-
rónimo Alarcón (Aire Ancient Baths) 
y Daniel Vidal (City Expert). 

Dos candidaturas para 
presidir la Asociación 
de Empresas Turísticas

∑ La entidad celebra 
elecciones el jueves 
para afrontar una 
nueva etapa

Gustavo Medina  // ABC Jorge Robles del Salto  // RAÚL DOBLADO
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M. MOGUER 

SEVILLA 

La Consejería de Salud y Familias quie-
re evitar que la jornada electoral del 
próximo 19 de junio, cuando los anda-
luces están llamados a las urnas, se 
convierta en un foco de contagios de 
Covid-19. Por eso, a través de la Direc-
ción General de Salud Pública y Orde-
nación Farmacéutica, ha redactado 
una serie de recomendaciones para 
cuando los ciudadanos acudan a su 
colegio electoral a votar.  

Recuerdan desde el Gobierno anda-
luz que el 19 de junio tienen derecho 
a voto más de seis millones de anda-
luces. Temen desde la consejería que 
dirige Jesús Aguirre que las aglomera-
ciones que, a veces, se producen en los 
puntos de votación, puedan ser vecto-
res de transmisión del coronavirus.  

Por eso, la primera recomendación 
de Salud es que los ciudadanos usen 
la mascarilla cuando entren en el co-
legio electoral. Apelan así a un «uso 
responsable» de los cubrebocas, ele-
mento que desde el Gobierno andaluz 
siempre se ha defendido que es «una 
de las mejores armas contra el Covid».  

Lo que es una recomendación para 
la población general se vuelve obliga-
ción en algunos casos. Es lo que ocu-
rre para las personas que tienen sín-
tomas compatibles con el Covid-19. 
Pueden acudir a votar pero deben lle-
var en todo el momento la mascarilla, 
recuerdan desde Salud. Además, el cu-
breboca debe ser, preferentemente, 
FFP2 y deben evitar el contacto con 
personas vulnerables.  

Los consejos incluyen también evi-
tar las aglomeraciones dentro de los 
puntos de votación en la medida de lo 
posible y, además, acudir si se puede 
al colegio electoral con el voto prepa-
rado para agilizar así el proceso y pa-
sar menos tiempo en un espacio ce-
rrado con mucha gente.  

Las indicaciones de Salud señalan 
también que, para «garantizar una bue-
na organización durante la jornada elec-
toral» se establezcan, si se puede, «es-
pacios amplios» a poder ser al aire libre 
o que tengan buena ventilación donde 
los votantes puedan evitar así colas en 
el interior de los centros de votación.  

Además, la guía para la jornada elec-
toral que ha diseñado el equipo de Je-
sús Aguirre contempla que las zonas 
donde se sitúen las cabinas para ejer-
cer el voto estén en áreas donde «no 
interrumpa el flujo de personas», y que 
la disposición del espacio «evite aglo-
meraciones». Para orientar a los ciu-
dadanos se recomienda asimismo que 
haya carteles para recordar la necesi-
dad de «mantener una distancia de se-
guridad adecuada» dentro de los cole-
gios adecuados.  

Espacios interiores 
Desde Salud piden también minimi-
zar el tiempo que pasan los votantes 
dentro del colegio electoral. Para eso 
piden espacios «lo más diáfanos posi-
bles» y que los ciudadanos usen el tiem-
po «indispensable» para ejercer su de-
recho al voto.  

También se aconseja que haya geles 
hidroalcohólicos a la entrada de los co-
legios y en las cercanías de las cabinas, 
y «garantizar en la medida de lo posi-
ble una ventilación adecuada de los es-
pacios, manteniendo una ventilación 
natural cruzada de los mismos el ma-
yor tiempo posible, o en su caso, de for-
ma periódica». 

En cuanto a las recomendaciones 
para las mesas electorales, se aconse-
ja que mantengan una distancia ade-
cuada de, al menos, dos metros.  Igual-
mente, se recomienda que en las me-
sas exista un dispositivo —bandeja o 
similar— donde poder depositar la iden-
tificación de los votantes.

Salud pide usar la 
mascarilla para ir a 
votar y evitar 
aglomeraciones

∑ La Junta lanza unas 
recomendaciones para 
prevenir contagios de 
Covid en la jornada 
electoral del 19J

Ambiente en un colegio electoral en las elecciones de 2018  // M.J. LÓOEZ OLMEDO
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MARTÍN LAÍNEZ 
SEVILLA 

El ‘Covid rebujito’, como lo llamó hace 
unos días el consejero de Salud y Fa-
milias, Jesús Aguirre —con la masifi-
cación de la Feria y la no obligatorie-
dad de las mascarillas en interiores— 
ha provocado que apenas en una se-
mana la tasa de contagios en Sevilla 
capital roce ya los 1.000 casos por cada 
cien mil habitantes en mayores de 60 
años, inmunodeprimidos y embara-
zadas, que es el único grupo del que 
se anotan ya los nuevos positivos. 

En concreto, y según la última re-
visión de los datos por parte de la Jun-
ta de Andalucía, la incidencia a cator-
ce días en la capital es de 923 casos, 
frente a los 492 de hace siete días y 
que ya recogían los datos de las pri-
meras jornadas de la Feria de Abril. 

Desde entonces, la incidencia no 
ha parado de crecer. Sumó 250 pun-
tos más el pasado viernes y ayer aña-
dió otros 167 puntos. Pero esta subi-
da de la incidencia no sólo se ve en la 

capital, sino en el resto comarcas en-
globadas en los distritos en que se di-
vide el mapa sanitario de la provin-
cia, si bien se aumenta de una mane-
ra menos abrupta que en la capital. 
Sólo presenta números a la baja el dis-
trito sanitario Norte de la provincia.  

Así, la tasa a catorce días de la pro-
vincia de Sevilla es ahora de 659 casos, 
y es la primera vez que es superior a la 
media de Andalucía, con 606. Estos 659 
son 97 puntos más que hace cuatro  días 
y de 229 más que hace una semana. En 
el caso de la incidencia a siete días, la 
provincia alcanza los 327 casos, más 
de cien puntos con respecto a hace una 
semana pero, sin embargo, suponen 
seis puntos menos que el pasado vier-
nes. Desde ese día, la capital suma cin-
co fallecidos más, hasta los 980.  

Mayor presión hospitalaria 
Y todo ello, tras notificar ayer la Con-
sejería de Salud y Familias 2.030 nue-
vos contagios entre los mayores de 60 
años, 1.408 curados y once muertes des-
de el pasado viernes. En cuanto a la pre-
sión en los hospitales, desde el último 
informe emitido el viernes pasado, se 
ha registrado un aumento de los hos-
pitalizados en la provincia de Sevilla. 
En la actualidad son 257 las personas 
que se encuentran ingresadas en plan-
ta, lo que supone 46 más. En cuanto a 
los ingresos en UCI hay que destacar 
que ahora son 15 los sevillanos hospi-
talizados con un cuadro clínico más 
grave, lo que significa la misma cifra 
que el viernes. Sólo en los cuatro últi-
mos días han necesitado ser ingresa-
das 64 personas, de las que dos lo han 
hecho en la Cuidados Intensivos.

La tasa Covid en la 
capital roza el millar 
de casos y suben las 
hospitalizaciones

∑ La incidencia a 
catorce días en la 
provincia de Sevilla 
crece hasta los 659

Esta semana han aumentado los hospitalizados por Covid  // RAÚL DOBLADO

Desde el pasado viernes hay 
46 sevillanos ingresados 
más en planta, por lo que  
en la actualidad ya son 257 
los hospitalizados
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J.J. BORRERO/ J. LÓPEZ 
SEVILLA / JAÉN 

Tres candidaturas uniprovinciales ge-
neradas a partir de plataformas ciuda-
danas que reivindican mayor atención 
de las administraciones e infraestruc-
turas para sus territorios concurrirán 
a las elecciones del 19 de junio.  

La Junta electoral de Andalucía ha 
recibido las propuestas de lista de las 
candidaturas denominadas ‘Por Huel-
va’, ‘Juntos por Granada’ y ‘Jaén Me-
rece Más’. Son listas que como el res-
to de las presentadas el pasado lunes 
se están chequeando para su valida-
ción y confirmación oficial un vez se 
publiquen hoy en el Boletín Oficial de 
la Junta de Andalucía. 

El partido más reciente es el onu-
bense. Su candidato es el ingeniero 
Joaquín de la Torre. La lista la compo-
nen profesionales no relacionados con 
la política que centran su discurso en 
la reivindicación de inversiones pen-
dientes en la provincia y en no depen-
der «ni de Sevilla ni de Madrid».   

La lista granadina está liderada por 
el exedil socialista César Girón, cuya 
formación se reconoce regionalista y 
aboga por la independencia provincial. 

La candidatura uniprovincial con 
más trayectoria es ‘Jaén Merece Más’, 
que finalmente ha unido a la platafor-
ma ciudadana del mismo nombre y a  
‘Levanta Jaén’,  integrada en las plata-
formas similares de la España vaciada. 
El origen de esta formación política 
como las anteriores es similar al que si-
guió «Teruel Existe». 

El caso de Jaén     
Un senador socialista alude desde fe-
brero a la remodelación en la esta-
ción de Atocha del vestíbulo de los 
pasajeros con destino Jaén como una 
prueba más del apoyo del Gobierno 
de España a la provincia. A otras les 
ha tocado el AVE en el reparto. Sirva 
esta discriminación para explicar el 
surgimiento de un partido político 
como ‘Jaén Merece Más’.  

El discurso de ‘Jaén Merece Más’ 
se alimenta de agravios justificados: 
medida en tiempo, la distancia entre 
Jaén y Madrid no se recorre en menos 
de 3,50 horas, esto es, de 15 cabeza-
das si el viajero coge el tren de la ma-
drugada o de 5 siestas largas si se des-
plaza en el vespertino. Además, es im-
posible llegar por autovía a Córdoba, 
ciudad a la que Defensa adjudicó la 
base logística del Ejército a la que op-
taba la capital jiennense.  Precisa-
mente, esta decisión, adoptada en el 
primer trimestre de 2021, catapultó 
a ‘Jaén Merece Más’, movimiento que 
aglutinó el descontento social, que 
no cortocircuitó en esa ocasión el 

PSOE, ya que varios de sus principa-
les dirigentes criticaron también a la 
entonces vicepresidenta del Gobier-
no Carmen Calvo por jactarse de ha-
ber influido en la adjudicación de un 
proyecto que generará más de 2.000 
empleos en su provincia natal. 

El discurso del agravio 
Casi toda la ciudadanía mostró su re-
pulsa por el agravio. Lo que se tradu-
jo en diversas movilizaciones. La prin-
cipal de ellas, una gran caravana de 
coches desde la capital a Despeñape-
rros, avivó aún más la afrenta, ya que 
la Guardia Civil impuso numerosas 
multas por infracciones de tráfico. 
‘Jaén Merece Más’ se encargó de ai-
rear el hecho y de abrir una cuenta 
para recabar fondos con los que ha-
cer frente a las sanciones.  

La transformación de un centenar 
de colectivos ciudadanos de la pro-
vincia, aglutinados en dos grandes 
plataformas, en partido obedece pues 
al hartazgo y, en consecuencia, cabe 
la posibilidad de que abandone el ám-
bito político cuando lo haga la causa 
que genera la consecuencia porque, 
a diferencia de la ideología, la indig-

Una de las movilizaciones de las plataformas de Jaén que se han unido en una candidatura a las elecciones del 19-J // ABC

Huelva, Granada y Jaén tendrán 
candidaturas uniprovinciales

∑ ‘Por Huelva’, ‘Jaén 
merece Más’ y ‘Juntos 
por Granada’ son otro 
melón por calar el 19-J

nación tiene fecha de caducidad. Aun-
que la de ‘Jaén Merece Más’ no pare-
ce que sea la del 19 de junio. O sí. 

El adelanto de las elecciones auto-
nómicas no ha pillado al movimien-
to de la España Vaciada con el paso 
cambiado, pero ha evidenciado las di-
ficultades para que ‘Jaén Merece Más’ 
y ‘Levanta Jaén’ emprenda el camino 
de consuno. A ambas plataformas, 
constituidas a su vez por taifas loca-
les, les ha costado conseguir un acuer-
do. De hecho, lo han alcanzado casi 
en el descuento tras escenificar sus 
diferencias durante meses.  

De la integración forzosa surge como 
número uno el psicólogo Antonio J. Sán-
chez-Cañete Moreno, que se enfrenta-
rá a dos candidatos curtidos, Juan Bra-
vo y Ángeles Férriz, cabezas de lista de 
PP y PSOE, respectivamente. ‘Jaén Me-
rece Más’ resalta como virtud que en 
su candidatura no se asientan políticos 
profesionales, pero en una provincia de 
amplias tragaderas dogmáticas eso no 
es necesariamente una ventaja.  

En este sentido, ni las autovías in-
conclusas ni la falta de industrias ni 
la despoblación han impedido la vic-
toria de la izquierda en gran parte de 
las elecciones y los buenos resultados 
de la derecha en la mayoría de ellas. 
Hasta ahora, sin embargo, socialistas 
y populares no se habían enfrentado 
a una fuerza cuya estrategia de victi-
mismo cantonal ha calado aparente-
mente en una parte sustancial de la 
ciudadanía. 

El fantasma de la abstención 
del 19-J se le aparece a Juan 
Espadas de forma recurrente 
en la precampaña como 
amenaza de una desmoviliza-
ción de su electorado. Ayer, el 
candidato aprovechó una 
entrevista en Antena 3 para 
pedir una «alta movilización y 
participación» en las eleccio-
nes andaluzas bajo la premisa 
de que con ello se frena «el 
avance de la ultraderecha». 
Preguntado por las distintas 
encuestas que se han publica-
do que sitúan al PSOE  por 
debajo de los resultados 
cosechados en 2018, Espadas 
planteó que las encuestas 
dibujan que «el PP está 
pidiendo el voto para gober-
nar con la ultraderecha», en 
alusión a un hipotético pacto 
con Vox. Espadas intenta 
situar al PSOE como alternati-
va a esa posibilidad para 
mantener la tensión de su 
electorado natural, ante un 
dato que igualmente confir-
man todas las encuestas, el PP 
parte como ganador con 
opciones a gobernar en 
solitario, lo que le sitúa con 
ventaja en la pugna por el voto 
útil moderado.

A Espadas le 
preocupa la 
abstención 

El discurso de estas 
formaciones se alimenta 
del agravio en el reparto de 
infraestructuras y las 
promesas incumplidas
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Estado en el que se encuentra el espacio escénico del antiguo cine Trajano donde se construirá un teatro  // RAÚL DOBLADO

ELENA MARTOS 

SEVILLA 

El promotor del cine Trajano recibi-
rá hoy la licencia de obra para cons-
truir un hotel y un espacio escénico, 
recuperando así el uso original que 
tenía cuando lo diseñó Aníbal Gon-
zález a principios del siglo XX. La Ge-
rencia de Urbanismo concederá el 
permiso tras dos años de un trámite 
en el que han participado otros entes 
públicos, eternizando un proceso que 
debió haber concluido en la mitad de 
tiempo.  

El edificio es uno de los más sin-
gulares del Casco Histórico, tanto por 
su estética como por la historia que 
tiene detrás. Fue concebido como tea-
tro de variedades y luego se transfor-
mó en un cine que mutó en sala X en 
la década de los ochenta. Durante 
veinte años mantuvo esta actividad, 
la última antes de su cierre definiti-
vo y del abandono. El proyecto cons-
tructivo que ha presentado el propie-

tario y promotor, que es la entidad 
Ocean Falcon SL, plantea una reha-
bilitación completa del inmueble, in-
corporando un teatro en la planta baja 
con servicio de bar y un hotel en los 
pisos superiores que tendrá la cate-
goría de cinco estrellas. Dispondrá de 
28 habitaciones, con una terraza con 
piscina en la cubierta y una galería 
dedicada a Aníbal González. 

El mantenimiento de un espacio 
escénico permite compatibilizar el 
uso turístico con el de Servicio de In-
terés Público y Social que sigue con-
servando la finca, que volverá a abrir 
sus puertas seguramente en menos 
tiempo del que el dueño lleva espe-
rando para poner ladrillos. El Ayun-
tamiento aclaró ayer en un comuni-
cado que «el proyecto de obras que 
se propone es respetuoso con los va-
lores históricos del edificio, que está 
protegido por el PGOU con el nivel C 
de protección y que goza de la decla-
ración de Bien de Interés Cultural 
(BIC)». Es por ello, que la propuesta 
técnica ha tenido que ser previamen-
te informada por la Comisión Provin-
cial de Patrimonio Histórico de la Con-
sejería de Cultura. Este organismo ha 
emitido varios informes en relación 
con el proyecto al exigir tanto subsa-
naciones diversas al mismo como un 
proyecto de ejecución definitivo.  

Precisamente la demora del órga-
no supervisor de la Junta, unida a la 
que ya había acumulado la Gerencia 
de Urbanismo para presentar el expe-
diente ante el mismo, es lo que ha di-
latado los plazos mucho más de lo ha-
bitual. Tal ha sido la espera se han pro-
ducido desprendimientos en una parte 
del inmueble mientras se esperaba el 
dictamen.  

Sin autocrítica 

Sin embargo, el Consistorio no hace 
mención a ello y, por el contrario se 
felicita por la manera en la que se ha 
resuelto, asegurando el delegado de 
Hábitat Urbano y Cohesión Social, 
Juan Manuel Flores, que «tan sólo unas 
semanas después de la aprobación de-
finitiva por parte de Patrimonio y de 
que su informe fuera recibido, la Ge-
rencia de Urbanismo y Medio Ambien-
te concede la licencia de obras para la 
rehabilitación y puesta en valor de 
este inmueble», como recoge el comu-
nicado. 

El cine Trajano, considerado una de 
las obras más destacas del regionalis-
mo en la ciudad, ya sufría graves de-
terioros que comprometían su conser-
vación, pero esta circunstancia no ha 
agilizado el trámite. Su estado siem-
pre había sido preocupante, a pesar 
de que se apuntaló y se aseguraron al-
gunas partes, pero sin licencia de obra 
no se podía empezar a actuar, pues re-
sultaba peligroso hacer pequeñas in-
tervenciones. La intención del promo-
tor era conservar todo lo que fuera po-
sible, recuperando los elementos 
originales, como la yesería, las moldu-
ras y hasta una enorme montera de 
cristal y forja, que había quedado sus-
pendida sobre el patio de butacas y 
que se desprendió sobre el mismo. Pero 
no va a poder ser, dada la situación en 
la que va a iniciar los trabajos de la 
rehabilitación.  

La incorporación de este nuevo cin-
co estrellas a la oferta de la ciudad per-
mite seguir elevando la categoría de 
la planta hotelera, a la que se unen este 
año otros dos nuevos proyectos del 
mismo nivel el de la plaza de San Fran-
cisco, donde se ha encontrado un lien-
zo de la muralla romana de la ciudad 
que quedará expuesto y el de la calle 
San Jacinto, cuyas obras han termina-
do. Cinco estrellas tendrá también el 
nuevo hotel del Paseo de Colón que 
construirá un grupo de empresarios 
sevillanos entre los que está Rosauro 
Varo. Este desarrollo no parte de cero, 
pues supone ampliar el hotel Lobby, 
de cuatro estrellas, que abrió hace dos 
años en el número 23 de Reyes Católi-
cos y que ahora se fusionará con el nú-
mero 25 para ocupar toda la esquina. 
El edificio tendrá unas sesenta habi-
taciones, dos restaurantes y una terra-
za abierta al público general.

El promotor del hotel del cine 
Trajano logra la licencia de 
obra tras dos años de espera
∑ Patrimonio aprobó el 

proyecto de ejecución 
después de que el 
edificio sufriera un 
desprendimiento

El alojamiento tendrá 
categoría de cinco estrellas 
y dispondrá de 28 
habitaciones y una galería 
dedicada al arquitectoD
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MERCEDES BENÍTEZ 
SEVILLA 

Lipasam ha instalado urinarios junto 

a los principales monumentos de Se-

villa dentro del dispositivo para la fi-

nal de la UEFA. Los primeros que lla-

maron la atención son los de la puer-
ta de la iglesia del Salvador de Sevilla 

pero los hay por todo el centro. La ima-

gen rápidamente corrió por las redes 

sociales, mostrando una hilera de uri-

narios; se contabilizaron ocho, justo 

a unos metros de la entrada de uno de 

los templos más emblemáticos de Se-

villa y de donde salen las hermanda-

des del Amor, la Borriquita y Jesús de 

Pasión. 

El montaje se engloba dentro del 

dispositivo puesto en marcha por el 

Ayuntamiento de cara la final de la 

UEFA que tendrá lugar este miércoles 

18 en el estadio Ramón Sánchez 

Pizjuán entre el Eintracht Frankfurt 

y el Rangers de Glasgow. 

La instalación en las puertas de ese 

templo provocó numerosas críticas en 

las redes sociales. «A este paso ponen 

urinarios en la Catedral», decía un tui-

tero mientras que otros se han pre-

guntado si no había otro sitio mejor 

para ponerlos. Sin embargo los del Sal-

vador no son los únicos. Los hay jun-

to a otros monumentos. En la aveni-

da de la Constitución delante del Ar-

chivo de Indias, junto a la Catedral, en 

la plaza de la Virgen de los Reyes, en 

la plaza San Francisco,  en la Encar-

nación delante de las Setas, en la Al-

falfa o en la Alameda de Hércules. To-

dos ellos estarán disponibles durante 

la tarde del miércoles hasta la maña-

na del jueves y contarán con limpie-

zas específicas. «Sevilla no puede per-

mitirse dañar nuestro patrimonio his-

tórico colocando urinarios portátiles 

al lado de fachadas tan significativas 

como lo es El Salvador», era el comen-

tario de otro sevillano. 

De hecho, el Ayuntamiento anun-

ció hace unos días que Lipasam tenía 

previsto poner en marcha un plan es-

pecial de limpieza que incluía traba-

jos previos para recibir a las aficiones 

que se centrarán especialmente en el 

Casco Histórico y la instalación de 110 

urinarios en las zonas de mayor afluen-

cia y actuaciones de limpieza duran-

te y después del partido que atraerá 

unos 50.000 visitantes británicos y ale-

manes, según las previsiones munici-

pales. 

Según el Ayuntamiento se han de-

terminado las diez ubicaciones más 

concurridas al objeto de garantizar los 

estándares de limpieza de las zonas 

del centro y contribuir a la concilia-

ción entre este tipo de eventos masi-

vos y la vida cotidiana de la ciudad. 

Así el propio alcalde de Sevilla, An-

tonio Muñoz, anunció que se reforza-

rían los servicios para acoger este even-

to masivo que es de interés general 

para la ciudad por su repercusión eco-

nómica y para la imagen internacio-

nal de Sevilla. En este sentido afirmó 

que por vez primera, Lipasam asumi-

rá las instalaciones de urinarios en la 

vía pública para garantizar las soste-

nibilidad y limpieza de la ciudad con 

carácter preventivo. 

200 trabajadores 
La previsión es que la empresa públi-

ca de limpieza movilice a más de 200 

trabajadores desde ayer hasta la ma-

drugada del día 19 para atender espe-

cíficamente la final de la UEFA y las 

necesidades de las y los vecinos du-

rante estas dos jornadas. Para ello, se 

dispondrá además de 60 medios me-

cánicos y se desarrollarán especial-

mente trabajos de baldeo, limpieza de 

los pavimentos y recogida de las pa-

peleras y los contenedores, tal y como 

ya ocurriera durante la final de la Copa 

del Rey.

Instalan urinarios junto a los 
principales monumentos

∑ El Salvador, el Archivo 
de Indias o la Catedral, 
sitios elegidos para el 
dispositivo de la UEFA

Urinarios instalados junto a la iglesia del Salvador  // J.M. SERRANO

La final de la Europa League 
2022 ha alterado también la 
agenda de la Universidad de 
Sevilla, que ha decidido 
aplazar un acto que tenía 
previsto celebrar en la 
Alameda para evitar coincidir 
con los «hinchas» de los dos 
equipos que compiten, el 
Eintracht de Frankfurt y el 
Glasgow Rangers. Se trata de 
un acto de Ciencia en Bulebar. 
Esta semana estaba prevista 
una charla a cargo del experto 
José Oñorbe Bernis que iba a 
dirigir el encuentro «La 
reionización del Universo y 
las primeras galaxias». Sin 
embargo la Universidad de 
Sevilla, a través de las redes 
sociales, ha informado de su 
aplazamiento hasta el día 25.

Suspendido un 
acto universitario 
por los hinchas
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

El Plan Infoca inicia esta misma se-

mana vuelos preventivos por las zo-

nas más sensibles debido a las altas 

temperaturas a pesar de que el dispo-

sitivo especial para los incendios fo-

restales no se activa oficialmente has-
ta el 1 de junio. No es el primer traba-

jo que realizan los profesionales de la 

Junta de este servicio ya que ha reali-

zado trabajos preventivos en 24.199 

hectáreas, de los cuales en 7.236 ha 

sido de forma manual.  

A esto hay que sumar las obras de 

mejora en 1.726 kilómetros de cami-

nos forestales —uno por provincia ade-

más de Sierra Nevada y el Parque Na-

tural de Cazorla, Segura y Las Villas— 

en 186 municipios andaluces. Y aun-

que el Plan Infoca no se activa hasta 

el 1 de junio, en lo que va de año ya ha 

intervenido en 137 incendios si bien el 

82% eran conatos.  

El Consejo de Gobierno aprobó ayer 

el operativo especial para la tempora-

da de alto riesgo que cuenta con un  

presupuesto de más de 175,1 millones 

de euros, de los que 84,2 millones se 

destinan a prevención y 90,9 millones, 

a extinción. Una cantidad similar a la 

del año anterior. 

Para esta campaña, el Plan Infoca 

dispondrá de 4.702 efectivos, entre per-

sonal funcionario, trabajadores de la 

Agencia de Medio Ambiente y Agua 

(Amaya), personal médico y recursos 

externos, como pilotos o mecánicos. 

Y la principal novedad es que ya no 

trabajarán más bomberos voluntarios, 

con la reforma laboral todo el perso-

nal pasa a ser fijo discontínuo. A pe-

sar de este cambio hay malestar en los 

sindicatos. CCOO ha convocado movi-
lizaciones ante la sede de Amaya por-

que no se está aplicando el convenio 

firmado, —recuperación de la antigüe-

dad, movilidades del personal por con-

ciliación familiar, jubilaciones parcia-

les, regulación efectiva del teletraba-

jo, desarrollo de la segunda actividad—, 

una movilización que la consejera de 

Agricultura, Carmen Crespo achaca al 

«tiempo preelectoral que vivimos». 

Respecto a las infraestructuras y 

medios logísticos, el operativo cuen-

ta con 23 Centros de Defensa Forestal 

(Cedefo), un Centro Operativo Regio-

nal y ocho Centros Operativos Provin-

ciales. La principal novedad es el Ce-

defo de Cazorla que se estrena en esta 

campaña. El resto de infraestructuras 

consiste en tres Bases de Brigadas de 

Refuerzo, ocho pistas de aterrizaje pro-

piedad de la Junta de Andalucía y una 

más propiedad del Estado, así como 

nueve pistas y helipistas y 198 puntos 

fijos de vigilancia repartidos por toda 

la geografía de la comunidad. 
La flota terrestre del Infoca está for-

mada por 117 vehículos pesados de ex-

tinción —16 nodrizas y 101 autobom-

bas—, entre las cuales se encuentran 

ya operativos los 32 nuevos camiones 

autobombas, fruto del proceso de re-

novación de la flota que se completa 

con la adquisición de otras 44 auto-

bombas y 12 quitanieves. El dispositi-

vo de esta campaña cuenta, además, 
con 1.260 turismos y todoterrenos para 

transporte de personal. 

También hay disponibles 41 aero-

naves entre las sobresalen los tres he-

licópteros de transporte y extinción 

para brigadas conocidos como Súper 

Puma, que permiten aumentar la ca-

pacidad de traslado de efectivos y de 

descarga de agua. La flota aérea se 

completa con dos aviones de vigilan-

cia y coordinación, dos helicópteros 

de coordinación, mando y control, nue-

ve aviones de carga en tierra, dos avio-

nes anfibios, cuatro helicópteros pe-

sados de extinción y 19 helicópteros 

de transporte y extinción. 

Además, esta campaña el Plan In-

foca cuenta con cuatro drones aéreos 

que pueden volar en horas nocturnas, 

lo que supone un avance relevante.

El Infoca inicia vuelos preventivos   
por las altas temperaturas

∑ El dispositivo se activa  
el 1 de junio pero ya ha 
intervenido en 137 
incendios

Los bomberos del dispositivo Infoca   // R. CARMONA

Las principales novedades 
para este año son el Cedefo 
de Cazorla y los drones que 
pueden volar en horario 
nocturno 

Hay un presupuesto de 175 
millones y 4.702 efectivos 
que cuentan con más 
medios técnicos y tres 
helicópteros Súper PumaD

is
tr

ib
ui

do
 p

ar
a 

C
O

N
F

E
D

E
R

A
C

IÃ
�

N
 D

E
 E

M
P

R
E

S
A

R
IO

S
 D

E
 S

E
V

IL
L

A
 *

 E
st

e 
ar

tí
cu

lo
 n

o 
pu

ed
e 

di
st

ri
bu

ir
se

 s
in

 e
l c

on
se

nt
im

ie
nt

o 
ex

pr
es

o 
de

l d
ue

ño
 d

e 
lo

s 
de

re
ch

os
 d

e
au

to
r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 31

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 18/05/2022

 España

 18 347 EUR (19,231 USD)

 368,75 cm² (59,1%)

 5150 EUR (5398 USD) 

Un grupo de menores ucranianos se abraza a su madre con la bandera de su país   // ABC

STELLA BENOT 

SEVILLA 

Las familias andaluzas que acogen a los 

menores ucranianos que llegan huyen-

do de la invasión rusa a su país podrán 

hacerlo por  un año que se podrá pro-

rrogar automáticamente por periodos 

de seis meses durante un plazo máxi-

mo de otro año, así como según deri-

ve el conflicto bélico. 

El Consejo de Gobierno de la Junta 

de Andalucía aprobó ayer un decreto 

ley para regular este procedimiento 

de acogida que pretende otorgar se-

guridad jurídica tanto a las familias 

como a los menores que llegan solos 

en algunos casos y en otros acompa-

ñados de sus padres que se vuelven a 

su país para luchar en la guerra una 

vez que los dejan en sitio seguro. 

Según los datos oficiales de la De-

legación del Gobierno, hasta el pasa-

do lunes 15.805 ucranianos han pedi-

do acogida y refugio en Andalucía y de 

esos, 5.200 son menores. Pero la inte-

gración plena no es tan sencilla como 

parece a simple vista porque de esos 

refugiados, sólo 9.470 constan en los 

registros de los servicios públicos esen-

ciales, es decir, están inscritos en el 

SAS para poder recibir asistencia sa-

nitaria de manera regular. Claro que 

la sanidad pública ha atendido a 12.700 

ucranianos de los que 498 lo han sido 

en urgencias; 990 han precisado hos-

pitalización y 424 eran menores Con 

la escolarización pasa algo similar. en 

estos momentos hay  2.577 menores 

Las familias podrán acoger niños 
ucranianos por el plazo de un año

∑ El Consejo de Gobierno 
aprueba un decreto ley 
con las condiciones 
excepcionales

ucranianos escolarizados del total de 

niños que han llegado a Andalucía. 

El decreto ley elaborado por la Con-

sejería de Igualdad establece un pro-

cedimiento de regulación específico 

para la atención a los menores que se 

desplazan a Andalucía como conse-

cuencia de la crisis humanitaria en 

Ucrania que pretende atender su in-

terés y que contribuye a garantizar la 

defensa de sus derechos. 

Para ello, establece que todos los 

menores de nacionalidad ucraniana o 

que tienen su residencia habitual en 

Ucrania y se han desplazado a Anda-

lucía con motivo de la guerra que no 

estén acompañadas de sus progenito-

res o personas que ejerzan la tutela de-

ben ser registradas. 

Además, la persona o familia que 

tenga interés en ejercer la guarda pro-

visional de manera solidaria deberá 

cumplimentar y presentar su ofreci-

miento ante la entidad pública com-

petente en materia de protección de 
menores de su provincia o ante una 

entidad colaboradora en programas 

de carácter humanitario. Esta deberá 

ser evaluada a fin de conocer si tiene 

la capacidad adecuada para la aten-

ción de las necesidades de estos niños, 

niñas y adolescentes. 

Lo que dice la ley 
Debido a que la estancia en familias 

no es la medida de protección de aco-

gimiento familiar que la legislación 

contempla en el Código Civil, puesto 

que estos menores no cuentan con los 

indicadores de riesgo o desprotección 

contemplados en la Ley Orgánica de 

Protección Jurídica del Menor, las en-

trevistas e informes de las personas 

que se ofrecen para el acogimiento de-

ben ser enfocados a atender a estos ni-

ños, niñas y adolescentes, pero siem-

pre bajo el prisma de la Autoridad Cen-

tral de Ucrania y en el marco del 

ordenamiento jurídico internacional. 

En este caso, el ejercicio de la guar-

da provisional tiene una duración de 

un año. Por ello, se hace preciso regu-

lar el ejercicio de esta guarda provi-

sional a través de esta norma excep-

cional. La Junta ha puesto en marcha 

un dispositivo de coordinación don-

de también juega un importante pa-

pel la Policía Autonómica.

En Andalucía hay 15.805 
refugiados de los que 5.200 
son menores que han 
llegado solos o con famlia y 
2.577 ya están escolarizados
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MARTÍN LAÍNEZ 

SEVILLA 

El año 1982 no sólo pasará para el re-
cuerdo de todos los andaluces como 
el del Mundial de España, sino como 
el de la celebración de una efemérides 
crucial para la comunidad, la celebra-
ción de las primeras elecciones anda-
luzas, que tuvieron lugar el 23 de mayo. 
Estos comicios supusieron las prime-
ras elecciones autonómicas del país 
que se desarrollaron en una comuni-
dad que no contaba con estatuto au-
tonómico o proyecto del mismo antes 
del franquismo, pues Andalucía con-
siguió su autonomía a través de la lla-
mada ‘vía rápida’ definida en el artí-
culo 151 de la Constitución Española. 

Ahora, a falta de pocos días para 
llegar al 23 de mayo y de cumplirse 
cuatro décadas de tal acontecimien-
to los sevillanos tienen la oportuni-
dad de rememorar, o conocer por pri-
mera vez en el caso de los más jóve-
nes, cómo se vivió ese hito tan 
importante para la historia de Anda-
lucía. Y lo hará a través de una expo-
sición que se podrá visitar hasta el 
próximo 12 de junio en la Casa de la 

Provincia, sede que acogió en la tar-
de de ayer la presentación de ‘40 años 
de las primeras elecciones andaluzas. 
Así lo contamos’. Bajo este sugerente 
título, la muestra da a conocer el tra-
tamiento que los medios de comuni-
cación, incluido ABC de Sevilla, rea-
lizaron en torno a este acontecimien-
to político. 

La exposición estuvo acompañada 
de una mesa redonda, en la que par-
ticiparon Antonio Ojeda, primer pre-
sidente del Parlamento de Andalu-
cía, y los periodistas Lourdes Lucio, 
Esperanza Torres y Rafael Rodríguez, 
presidente de la Asociación de la Pren-
sa de Sevilla (APS). Fue el presiden-
te de la Diputación de Sevilla, Fernan-
do Rodríguez Villalobos, quien hizo 
de anfitrión a los ponentes y al públi-
co asistente, recordando lo importan-
te que es para una sociedad desarro-
llada la libertad de expresión que se 
ejerce a través de los medios de co-
municación. 

«Siendo como es el mes de la flores 
y el de las libertades, porque no olvi-
demos aquel París del 68, este mayo 
viene especialmente asociado a la li-
bertad y al poder de decisión. El día 23 
de mayo es especialmente significati-
vo en este 2022», comenzó su discur-
so el presidente Villalobos.  «De un 
lado, como sabéis, ese día siempre ce-
lebramos el desarrollo y avance pro-
pio que experimentamos como pro-
yecto colectivo de provincia. Y a eso, 

en esta ocasión, unimos un hito en el 
que, también, como no pudo ser de 
otra forma, estuvieron muy presentes 
los Ayuntamientos desde sus plena-
rios en 1979. Me refiero, como todas y 
todos sabéis, a la consecución de la au-
tonomía andaluza a través del 151 y, 
desde ahí, a las primeras elecciones 
andaluzas que tuvieron lugar un 23 de 
mayo de 1982», explicó el presidente 
de la Diputación de Sevilla. 

Para Villalobos, ese «momento his-
tórico» quedó «plasmado en aquella 
prensa libre que daba pasos firmes y 
arrimaba el hombro para consolidar 

la democracia. Aquellos momentos 
son los que ahora se recogen en la 
muestra que nos trae la Asociación de 
la Prensa de Sevilla hasta la Casa de 
la Provincia». 

Con esta tercera muestra, la Asocia-
ción de la Prensa de Sevilla completa 
todo el proceso vivido por Andalucía 
para lograr su autonomía, desde 1977 
hasta 1982. Con anterioridad, y siem-
pre con portadas y páginas de cómo 
contaron los periódicos aquel hito his-
tórico, ya se montó otras dos exposi-
ciones, una sobre los 40 años del 4D 
de 1977 y otra sobre los 40 años del 28F 
de 1980. 

La exposición ‘40 años de las prime-
ras elecciones andaluzas. Así lo con-
tamos’ podrá visitarse en horario de 
martes a sábado de 10 a 14  y de 18 a 21 
horas; y los domingos y festivos, de 10 
a 14  horas, con entrada libre hasta 
completar aforo.

Una muestra evoca los 
40 años de las primeras 
elecciones andaluzas 

∑ La exposición podrá 
visitarse en la Casa de 
la Provincia hasta el 
próximo 12 de junio

Numeroso público se acercó ayer a la Casa de la Provincia   // MANUEL GÓMEZ

Villalobos recordó ese 
«momento histórico 
plasmado en aquella 
prensa libre que arrimaba 
el hombro»
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Vandalismo en el parque de María Luisa  // J. M. SERRANO

ABC 

SEVILLA 

El candidato del PP a la Alcaldía de 

Sevilla, José Luis Sanz, propuso ayer  

un plan especial de protección del pa-

trimonio verde con especial atención 

a la vigilancia y seguridad para evi-

tar el vandalismo, para lo que es ne-

cesario la instalación urgente de cá-

maras de videovigilancia. 

Así Sanz, a raíz de los últimos epi-

sodios de vandalismo en el Parque de 

María Luisa, ataques que se producen 

de manera frecuente en nuestros jar-
dines históricos, señaló que en Sevi-

lla «tenemos el privilegio» de contar 

con 5 Jardines Históricos: Parque de 

María Luisa, Jardines de los Reales Al-

cázares, Jardines de las Delicias, Jar-

dines de la Buhaira y Jardines de la 

Torre de Don Fadrique. 

«Estos jardines merecen un plan 

de uso y gestión específicos para ellos, 

un plan que tenga como objetivo prin-

cipal, entre otros, la correcta coordi-

nación  de las acciones que en estos 

parques se deban llevar a cabo», de-

talló el candidato del PP a la Alcaldía 

de Sevilla. Por ello, considera necesa-

rio un Plan Director de Jardines His-

tóricos de la ciudad de Sevilla con el 

que quede garantizado un uso, ges-

tión y control  específico para estos 

parques.  

Hay que recordar que el PP lo so-

licitó en Pleno en enero de 2019, apro-

bándose por unanimidad la propues-

ta, pero, «como es habitual con el go-

bierno del PSOE nada de ha hecho 

-recordó- al igual que se ha pedido en 

reiteradas ocasiones la instalación de 

cámaras de videovigilancia«. 

Sanz insistió en que «los jardines 

históricos constituyen un impulso al 

desarrollo sostenible tanto de los re-

cursos naturales como de los patri-

moniales de esta ciudad, sin olvidar 

la importancia de la biodiversidad 

presente en nuestros jardines, pudien-
do establecer la colaboración con la 

Junta para la protección de la biodi-

versidad en nuestros parques histó-

ricos». El dirigente popular indicó que 

«la elaboración de este plan debe ser 

de carácter multidisciplinar con una 

correcta coordinación entre la con-

servación de los recursos naturales y 

patrimoniales». 

Además, puntualizó que «en dicho 

plan se debe incluir la participación 

ciudadana con expertos, bien plani-

ficada, como clave para la ordenación 

de los valores culturales y naturales 

de los jardines históricos». En este 

sentido, José Luis Sanz señaló que 

«Sevilla y su patrimonio verde no pue-

den esperar más. Cuando sea alcalde 

será una prioridad la conservación, 

la seguridad y la vigilancia de nues-

tros jardines históricos». 

José Luis Sanz pide un 
plan para atajar el 
vandalismo en los 
jardines históricos 

∑ El candidato del PP 
exige más vigilancia y  
cámaras para el 
parque de María Luisa

El aspirante recordó que 
los jardines históricos son 
un impulso para el 
desarrollo sostenible de 
los recursos naturalesD
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A.S. SEVILLA  

La Comisión provincial de Patrimo-

nio Histórico de Málaga ha aproba-

do el proyecto de intervención en 

el tejado de la catedral de Málaga. 

El proyecto básico y de ejecución 

de intervención en la cubierta de la 

catedral, catalogada como Bien de 

Interés Cultural (BIC), había sido 

presentado por el Obispado de Má-

laga ante la Delegación territorial 

de Cultura y Patrimonio Histórico. 

Ese plan se presentó en 2016 y, en-
tre las propuestas más urgentes, se 

encontraba la de solucionar los pro-

blemas de filtraciones de aguas en 

la Catedral que se producían por el 

estado de deterioro del tejado. En 

el mes de septiembre de 2019, la Dió-

cesis presentó un anteproyecto para 

dotar de cubiertas al templo mala-

gueño que cubriesen las cúpulas de 

la nave y la girola e intervenir en las 

cubiertas intermedias y en el siste-

ma de bajantes. 

Ya en marzo de 2021 se presentó 

a la Delegación de Cultura de la Jun-

ta de Andalucía el Proyecto Básico 

y de Ejecución de las cubiertas de 

la Catedral, que ha sido el que final-

mente ha recibido la aprobación de 

la Junta de Andalucía. Firmado por 

los arquitectos Juan Manuel Sán-

chez La Chica y Adolfo de la Torre, 

consta de 250 planos y unas 2.000 

páginas. 

Patrimonio 
aprueba las obras 
de la cubierta de la 
Catedral para 
evitar filtraciones

MÁLAGA
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SEVILLA

D
ECIR Glasgow es pen-
sar en Luis Cernuda.
Allí escribió Ocnos. Mi
hija Andrea hizo Filolo-

gía Inglesa. Un día antes de que
naciera, el 17 de junio de 1991,
publiqué en Diario 16 Andalucía
un reportaje titulado La mejor Se-
villa de Cernuda se concibió en
Glasgow. Junto a la foto del poe-
ta fumando en pipa, unas instan-
táneas firmadas por De Lama-
drid donde aparecen Ángel Yan-
guas Cernuda, hijo de Ana Cer-
nuda, hermana del poeta del 27,
y sus hijos Ángel y Luis Yanguas
Álvarez de Toledo. El primero era
hace treinta años profesor de Lin-
güística y había colaborado con
Derek Harris y Luys Maristany en
la edición de las obras completas
en el vigésimo aniversario de la
muerte de Luis Cernuda (1902-
1963). El segundo, ahijado del
poeta, estudió Filología Inglesa,
como aquella niña que nacería
un día después de que su padre
firmara este reportaje.

En 2003 vinieron a Sevilla afi-
cionados del Celtic de Glasgow,
equipo que iba a disputar en el
estadio de la Cartuja la final de la
Copa de la UEFA contra el Opor-
to entrenado por Mourinho. Casi
dos décadas después, visitan la
ciudad aficionados del Glasgow
Rangers. El otro equipo de la ciu-
dad escocesa se enfrenta hoy al
Eintracht de Fráncfort, equipo
alemán que precisamente en la
ciudad de Glasgow fue la víctima
propiciatoria del Madrid en su
quinta Copa de Europa consecu-
tiva, la de 1960, tres años antes
de la muerte de Cernuda. El gran
día de Luis del Sol.

De los verdiblancos a los azu-
les. De los católicos a los protes-

tantes, dualidad religiosa que co-
nocía muy bien el sacerdote An-
tonio Garnica, editor de las Car-
tas de España de Blanco White, el
sevillano de la calle Jamerdana
que está enterrado en Liverpool.
El Celtic perdió contra el Oporto,
pero se ganó a la ciudad. Se que-
daron varios días. Acabaron con
la cerveza de muchos bares, que
compensaron las pérdidas de una
Semana Santa lluviosa.

Ha llovido mucho desde enton-
ces. Dos Glasgow diferentes y
una sola Sevilla. La visita del Cel-
tic la novelé en un relato titulado
Firme en mal estado, que aparecía
en mi libro La balada de los me-

diocres, con ilustración en porta-
da de Ricardo Suárez y edición
de Rogelio Delgado. Me lo pre-
sentó Rafael de Cózar en el bar La
Plazuela, que regentaba Fernan-
do en la plaza de San Juan de la
Palma. En el relato narro mi ex-
periencia de autor en la Feria del
Libro justo un día después de
aquel partido Celtic-Oporto. Les
dedico el texto a dos libreras ex-
cepcionales: Yolanda de Reguera
y Yolanda de Repiso. La segunda
librería ya no existe en la calle
Cerrajería, el lugar donde Pilar
del Río inició la búsqueda de un
escritor portugués llamado José
Saramago que había escrito una

novela titulada El año de la muer-
te de Ricardo Reis.

Firmé seis ejemplares y a mi la-
do no dejaba de hacerlo Almude-
na Grandes, aunque el autor más
vendido fue Perejil. Algunos afi-
cionados del Celtic pasaban por la
Plaza Nueva, de la que todavía sa-
lían los autobuses de Tussam. Go-
bernaba Aznar en España, Chaves
en la Junta y Alfredo Sánchez
Monteseirín apuraba su primer
mandato municipal. Se acababan
de cumplir diez años de la Expo.
Dos décadas después, entre Glas-
gow y Glasgow, han pasado cuatro
presidentes del Gobierno, cuatro
presidentes de la Junta y cuatro al-

caldes. Ya no existe el Flaherty en
la calle Alemanes, ahora que las
calles del centro se llenarán de
alemanes. Fernando ya no regen-
ta la Plazuela. Los autobuses ya no
salen de la Plaza Nueva y O’Kean
se va a O’Donnell. El mismo día
del relato se fallaba el premio Fer-
nando Lara de novela, que ganaba
la cubana Zoé Valdés.

Un año antes de aquella final
de la Cartuja, el Madrid ganaba
el Glasgow su novena Copa de
Europa con el golazo de Zidane al
Bayer Leverkusen. Cinco años
después, en la misma ciudad
donde Cernuda escribió Ocnos, el
Sevilla ganó la Europa League al
Espanyol de Barcelona. Parafra-
seando a Saramago, el año de la
muerte de Antonio Puerta, que
disputó esa final con el periquito
Dani Jarque, que moriría un año
después y a quien Iniesta le dedi-
có el gol que le dio a España el gol
de Sudáfrica.

Han pasado dos décadas. Fue
un año antes de los atentados del
11-M. Mourinho ganó la Copa de
Europa con el Inter y fichó por el
Madrid. Casi veinte años. “¡Ah
tiempo, tiempo cruel, que para
tentarnos con la fresca rosa de
hoy destruiste la dulce rosa de
ayer!”, como escribe Cernuda en
Ocnos, en el texto titulado Som-
bras, donde evoca veinte años
después el recuerdo de un solda-
do “rubio y fino” con galón de ca-
bo de la guerra de Marruecos que
se le aparecía como el mismísimo
Hermes de Praxiteles. El sobrino
de Cernuda me confirmaba en
aquel reportaje que Ocnos estaba
a punto de ser traducido al grie-
go y al polaco.

Verdes y azules, católicos y pro-
testantes. Dice Isidoro Moreno
que la gente foránea tiende a iden-
tificarse con el equipo que no lle-
va el nombre de la ciudad. El Cel-
tic este curso ha visitado Heliópo-
lis y el Betis devolvió visita en el
histórico estadio. El Celtic de
Glasgow ganó la Copa de Europa
en 1967, el año que nace la madre
de la niña nacida un día después
del reportaje de Diario 16.

FRANCISCO CORREAL

fcorreal@diariodesevilla.es

CALLE RIOJA

Evocación. Hace cuatro alcaldes y cuatro presidentes del Gobierno, el otro equipo
de Glasgow también jugó una final en Sevilla, en el estadio de la Cartuja contra el Oporto

JUAN CARLOS MUÑOZ / JOSÉ LUIS MONTERO

Aficionados del Rangers, ayer, y del Celtic, en 2003.

5

Dos Glasgow, una sola
Sevilla, el mismo Cernuda
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Raquel Montenegro

En la cafetería El Viajero Sedenta-
rio de la Alameda de Hércules cae
el calor del mediodía en Sevilla,
augurio del que todavía está por
llegar. Adelante Andalucía esco-
gió este establecimiento para un
acto como muestra de su apoyo al
pequeño empresariado local, re-
marca. Durante la mañana de
ayer cambió su público habitual
por un despliegue de cámaras y
periodistas para conocer a “las
ocho candidatas” (un solo hom-
bre) de Adelante para las eleccio-
nes del próximo 19 de junio. El fi-
nal de un proceso agónico de se-
gregación que ha marcado buena
parte de la legislatura de las iz-
quierdas y que ha terminado con
la disgregación de estas en dos
candidaturas.

Los abanicos de Maribel Mora y
Ana Villaverde, números 1 por Se-
villa y Málaga, no tienen descan-
so durante la presentación. A ellas
les tocó la peor parte, con el sol ca-
yendo a plomo sobre su parte de
la bancada durante un buen tra-
mo del acto, aparte del paseo pre-
vio por la Alameda. Mientras se
abanican, la candidata a la Presi-
dencia de la Junta, Teresa Rodrí-
guez, tira de refranero popular
para expresar su desconfianza por
la estrategia de moderación que
PP y PSOE están siguiendo esta
campaña. “Líbrame de las aguas

mansas que de las bravas ya me li-
bro yo”, asegura. “Los juanes” no
son de fiar, advirtió durante la
presentación. Son suavones, ase-
guró, esa expresión tan andaluza
tras la que se esconden dos candi-
datos “muy parecidos” que con
sus “apariencia de moderación y
suavonería, te la dan con queso”.

“El Gobierno andaluz no ha si-
do el Gobierno del cambio, sino
de continuidad”. Sanidad, políti-
ca impositiva, para la Ley Lista “se
han puesto de acuerdo para apos-
tarlo todo a la estrategia fallida de
la turistificación”. Al fondo, fuera
del patio, observan militantes y
curiosos. “¿Qué pasaría si hubiera
un partido andaluz que pusiera
esta tierra en valor?”.

En el momento en que todos los
partidos hacen suya la bandera
andalucista, Adelante reivindica
la titularidad de esa enseña. Apro-
vechó para rememorar que en la
Alameda se tocó por primera vez
el Himno de Andalucía, tiró de
Blas Infante para recordar a la An-
dalucía jornalera, a la que conec-
tará con el electorado actual que
anima a apoyarle: “La gente traba-
jadora, los jornaleros, las muje-
res, las vecinas, los trabajadores y
la gente del pueblo andaluz”.

“Somos el único partido anda-
luz de izquierdas que se presenta”,
esgrimió Maribel Mora. Andalu-
cista, ecosocialista y feminista, se
define Adelante, poniendo como
muestra esa candidatura de con-

tundente mayoría femenina. En
ella caben desde la larga experien-
cia de Lola Muñoz, candidata por
Huelva con décadas de municipa-
lismo y activismo a sus espaldas, a
la voz joven de Marta Sánchez, de
Córdoba, que a sus 24 años será de
las más jóvenes de las listas. Las
acompañan Carmen Máximo por
Málaga, Diego Crespo por Almería
e Inma Manzano por Jaén. Mitad
y mitad para experiencia y renova-
ción: cuatro candidatos repiten y
otros cuatro son nuevos.

Con los periodistas bien res-
guardados bajo un árbol, Adelan-
te Andalucía aprovechó el mo-
mento para desgranar algunas de
sus principales líneas de trabajo,
un adelanto del programa que la
formación está a punto de pre-
sentar.

Cada uno de los ocho candida-
tos hablaron sobre los servicios
públicos de calidad, el aumento
impositivo a las rentas más altas,
la protección del medio ambiente
o el empleo, tema clave en cual-
quier campaña en una tierra mar-
cada por el elevado paro que co-
bra aún más fuerza ante los cam-
bios impulsados por la reforma la-
boral. En clave económica cerró
Teresa Rodríguez criticando el ex-
tractivismo, demandando una de-
fensa de del mantenimiento de la
industria existente y la diversifi-
cación económica. Los detalles,
para la presentación, a la sombra,
del programa.

ANÍBAL DÍAZ

Presentación de los cabezas de lista de Adelante Andalucía para las elecciones del 19-J, ayer en Sevilla.

Adelante: andalucismo frente
a la “suavonería” de PP y PSOE

● La formación presenta a sus ocho candidatos para las elecciones, siete
de ellos mujeres ●Critica la apariencia de moderación de “los juanes”

El PCA lamenta su
papel “marginal”
en Por Andalucía

La candidatura presentada por
la coalición de izquierdas por
Andalucía en Sevilla ha gene-
rado un fuerte malestar en el
PCA. El comité provincial di-
fundió ayer un comunicado en-
tre su militancia considerando
“un despropósito” que en esta
lista IU haya quedado “relega-
da” al tercer puesto y la orga-
nización comunista haya sido
“empujada hacia la marginali-
dad”. Dicha candidatura con-
templa como cabeza de lista a
la coordinadora de Más País
en Andalucía, Esperanza Gó-
mez; en segundo puesto figura
Mario Perea (Podemos); en
tercer lugar María Izquierdo
(IU); en el cuarto puesto Juan
Jesús Noval (Podemos), se-
guido de María Regla Agüera,
de Alianza Verde, y de Álvaro
García (IU). En el séptimo lu-
gar está Ana Ángela Jiménez,
de Podemos, seguida de José
Antonio Jiménez, de Más País;
María del Carmen Martín, de
Iniciativa del Pueblo Andaluz,
y Eduardo T. Jiménez, de
Equo, ocupan los puestos no-
veno y décimo. Cierra la candi-
datura Ismael Sánchez, de Iz-
quierda Unida.
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19J ELECCIONESAUTONÓMICAS

Juan M. Marqués Perales

El PSOE ha incluido en su pro-
grama electoral un plazo límite
de 48 horas para que cualquier
personas sea atendida por el
SAS. El candidato socialista,
Juan Espadas, ha adelantado al-
gunos puntos de su programa,
que será presentado hoy. Los so-
cialistas serán los primero en
dar cuenta detallada de su ofer-
ta de Gobierno en un acto que
tendrá lugar en Sevilla y al que
asistirán los colectivos e inde-
pendientes que han participado
en su redacción.

Los socialistas sostiene que la
Atención Primaria se ha dete-
riorado durante la legislatura
bajo el Gobierno de PP y de Ciu-
dadanos. Ante ello, Espadas
propone un “plan de choque”
para Atención Primaria que pa-
se por aumentar las inversión
del SAS y contratar la totalidad
de los 20.000 profesionales que
estuvieron trabajando para el
SAS, de modo extraordinario,
durante la pandemia de Covid.
De esos 20.000, la Consejería de
Salud mantuvo a 12.000, en su
mayoría médicos de Atención
Primaria, pero prescindió, en
un primer momento, de los
8.000 restantes. Muchos de
ellos volvieron a ser contrata-
dos.

Pero lo que Espadas plantea
es que el gasto sanitario esté
blindado por una ley en el 7%
del PIB andaluz. En la actuali-
dad, llega al 5,5%. Los socialis-
tas han hecho de sus críticas al
funcionamiento de la sanidad
pública uno de los ejes de su
oposición. Sin embargo, la res-
puesta del Gobierno andaluz ha
sido que nunca se ha gastado
tanto en sanidad como en esta
legislatura.

Lo cierto es que todas las co-
munidades autónomas han go-
zado de fondos extraordinarios
para la pandemia del Covid, que
han llegado desde el Gobierno

central, y eso ha posibilitado, en
el caso andaluz, ejecutar un
cuantioso plan de inversiones.
Se han abierto nuevos hospita-
les, centros de salud y se han
realizado obras en casi todos los
centros.

Sin embargo, la Atención Pri-
maria ha salido tocada de los
meses de la pandemia. Ya era un
servicio con graves problemas
de funcionamiento, pero los pi-
cos del Covid acercaron la situa-
ción a una sensación de colapso.
Por otra parte, y a diferencia de
otros servicios del SAS, las con-
sultas dejaron de ser presencia-
les, lo que provocó atascos y, en

algunas especialidades, proble-
mas de diagnosis.

La vacunación masiva de la po-
blación y la menor gravedad de la
variante mayoritaria del Covid
ha ido normalizando la situación
en la Atención Primaria.

Espadas sostuvo ayer, en Éci-
ja, que el Gobierno de Juanma
Moreno no es capaz de ejecutar
los fondos extraordinarios que
está recibiendo de la adminis-
tración central y europea. Y de-
nunció lo que, en su opinión, ha
sido la fusión secreta de los hos-
pitales de Écija y de Osuna.

Juan Espadas encargó la re-
dacción del programa electoral

del PSOE hace un año, cuenta
con cerca de 200 páginas, aun-
que los socialistas no comenza-
rán a repartirlo hasta que esté
más cerca la campaña electoral
oficial. De momento, ningún
otro partido ha presentado el
programa.

La portavoz parlamentaria del
PSOE, Ángeles Férriz, sostuvo,
desde Huelva, que “la alternan-
cia política es lógica en democra-
cia y, afortunadamente, es bue-
no, porque podemos comparar
como gobierna un partido y co-
mo lo hace otro; nosotros hemos
sido una fuerza política que he-
mos gobernado esta tierra 37
años, con cosas buenas y malas,
pero hemos de tener la oportuni-

dad de hacer autocrítica y de vol-
ver a presentar un proyecto que
ha sido fundamental en la trans-
formación de Andalucía”.

Continuó en la visión negativa
de los socialistas sobre esta legis-
latura: “Hay infinidad de datos
que nos hacen pensar que estos
tres años no han sido todo lo bue-
no que deberían de haber sido;
estamos en un momento muy es-
pecial y complicado y hay que
meditar muy bien lo que se vota
porque esto va a condicionar el
presente y futuro de los que esta-
mos aquí y de los que vendrán”.

“Sólo es necesario reflexio-
nar, que se tengan en cuenta to-
das las opciones políticas; por-
que aquí sólo hay dos opciones,
no hay grises, o gobierna Juan
Espadas o la extrema derecha y
la derecha”, insistió Ángeles Fé-
rriz.

Espadas propone un plazo máximo de 48
horas para las citas en Atención Primaria

C.D.

Juan Espadas, ayer durante una visita a una fábrica en Écija.

● Los socialistas
presentarán
su programa
electoral, con
especial énfasis
en la sanidad
pública

Incluye que el gasto
sanitario esté blindado
por una ley en el
7% del PIB andaluz
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Cristina Valdivieso

Sevilla encara desde hace unas se-
manas una nueva fase en la pande-
mia del coronavirus, al eliminar la
obligatoriedad de la mascarilla en
interiores, salvo en determinados
espacios, y limitar el rastreo, reali-
zación de pruebas diagnósticas y
cuarentenas a personas y ámbitos
vulnerables, sumado a los efectos
de las últimas masificaciones vivi-
das en la capital, sobre todo, du-
rante la Feria de Abril, que ha dis-

parado la incidencia de la enfer-
medad.

Tal y como advertían las autori-
dades sanitarias, la provincia está
experimentando un repunte de
casos, que, como ocurre en cada
etapa de subida, se aprecia tanto
en las consultas de Atención Pri-
maria y Urgencias hospitalarias,
como en los servicios de Microbio-
logía, donde se ha incrementado
el número de muestras para PCR
que reciben. Y en este escenario, el
aumento de contagios de Covid-19

que Sevilla registra en las últimas
semanas está teniendo también su
impacto en las bajas de los profe-
sionales sanitarios, uno de los sec-
tores que no pueden trabajar sien-
do positivo. De hecho, a la par que
han aumentado los casos se han
incrementado las bajas laborales
y, según datos facilitados a este pe-
riódico por el Servicio Andaluz de
Salud (SAS), el número de profe-
sionales apartados por Covid en
los centros sanitarios sevillanos se
triplicó en una semana a princi-
pios de mayo hasta alcanzar los
593 el jueves día 5. Una semana
antes, con fecha del 28 de abril, las
bajas registradas eran 207, es de-
cir, casi tres veces menos.

El incremento de casos en el ám-
bito sanitario coincide con el des-

pegue de la séptima ola en la pro-
vincia, marcado por la obligatorie-
dad de la mascarilla en los espa-
cios interiores, coincidiendo con la
celebración de la Feria en la capi-
tal, unido a una mayor relajación
y confianza de la población pen-
sando que se había logrado supe-
rar la pandemia cuando, realmen-
te, no es así, puesto que la varian-
te Ómicron sigue siendo la predo-
minante y se caracteriza por ser
muy transmisible.

Como efecto lógico de ese au-
mento de bajas entre los sanita-
rios, el día a día en los hospitales y
centros de salud se complica por la
falta de personal. Un problema
que la Junta de Andalucía asegura
se está subsanando “con planes de
contingencia”.

El consejero de Salud y Familias,
Jesús Aguirre, reconocía hace
unos días ese aumento de conta-
gios entre los profesionales dado
que “el sanitario es una parte más
dentro de la sociedad” y, como el
resto de la población, “también se

contagia de Covid”. Ello, según re-
conocía, “supone un volumen im-
portante del personal sanitario
público de Andalucía esté ahora
mismo en su casa, la mayoría con
una evolución favorable, pero con
un reposo domiciliario y muchos
haciendo teletrabajo”, hasta que
den negativo, lo cual “puede afec-
tar a determinados departamen-
tos, sobre todo a nivel de cirugía”
y consultas programadas. “Pero se
está subsanando a través de los
planes de contingencia que tiene
cada uno de los hospitales afecta-
dos”, indicaba el consejero. “Sen-
cillamente, se están reprograman-
do determinadas intervenciones y
consultas, de una forma natural y
en el mínimo tiempo posible”, ma-
tizaba Aguirre.

Las bajas de sanitarios
por Covid se triplicaron la
primera semana de mayo

● El último informe de Salud recoge que

593 profesionales estaban en aislamiento por

contagio el día 5, 386más que siete días antes

D. S.

Las bajas de los sanitarios afectan a determinados departamentos, sobre todo a cirugía y consultas programadas.

El problema se está
subsanando “con planes
de contingencia”,
segúnJesúsAguirre
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M. Ruesga

Puerto de Cuba se queda con el
histórico Bar Citroen. En la
apertura de sobres realizada
ayer por el servicio de Patrimo-
nio, la mejor oferta presentada
fue la de Puerto de Cuba En Le-
biana S. L. por un importe supe-
rior a los 250.000 euros. El si-
guiente paso es requerir la do-
cumentación necesaria antes
de elevarse una propuesta defi-
nitiva de adjudicación a la Jun-
ta Local de Gobierno.

El Citroen volverá a ser un
bar. El Ayuntamiento aprobará
en unos días el expediente de li-
citación para otorgar la conce-
sión demanial del inmueble de
titularidad municipal y su zona

de veladores para el desarrollo
de la actividad de hostelería co-
mo bar, cafetería o restaurante.
Incluido en el Bien de Interés
Cultural (BIC) del recinto de la
Exposición Iberoamericana del
29, el pabellón cuenta con una
superficie construida de 337,4
metros cuadrados, de los que
92,9 corresponden a la terraza
y 120 a la zona destinada a vela-
dores. El plazo de duración de
la concesión es de 16 años y con-
tará con un canon anual de
33.157 euros.

El proceso hasta la licitación
ha sido largo. El Tribunal Supre-
mo acordó el pasado 22 de octu-
bre de 2020 inadmitir el recurso
planteado por la persona que te-
nía la concesión demanial del

Bar Citroen. En consecuencia,
quedó ratificada la resolución
del Tribunal Superior de Justi-
cia de Andalucía (TSJA) del
2019 que dio la razón al Ayunta-

miento y avaló el procedimiento
de extinción de la concesión por
vencimiento del plazo.

Hace poco más de un año que
se puso fin a un siglo de historia.
Desde el 13 de abril de 2021 el
Bar Citroen, junto al Parque de
María Luisa, se encuentra cerra-
do. Ese día falleció propietario,
Benito González Yañez, un óbi-
to que se convirtió en el último
motivo para que sus familiares
decidieran clausurar la activi-
dad en un negocio emblemático

de la capital andaluza y que se
ha convertido en protagonista
de un litigio judicial entre sus
gestores y el Ayuntamiento his-
palense. Así lo explicó a Diario

de Sevilla Benito González Gó-
mez-Millán, hijo del hasta ahora
propietario, quien reconoció
que en esta decisión han influi-
do varios factores: la bajada de
las ventas por la pandemia del
Covid, la sentencia del Supremo
a favor del Ayuntamiento y la
muerte de su padre.

Puerto de Cuba

reabrirá el

Bar Citroen
● Logra la concesión del inmueble del Parque
deMaría Luisa por un plazo de 16 años
tras una oferta que supera los 250.000 euros

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Unamujer pasa junto al pabellón Citroen, que reabrirá de nuevo como bar.

El negocio cerró el 13
de abril de 2021 por la
muerte del dueño y una
sentencia desfavorable

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 13

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 18/05/2022

 España

 5 344 EUR (5,601 USD)

 162,44 cm² (26,1%)

 1638 EUR (1717 USD) 

Diego J. Geniz

El dispositivo planteado por el
Ayuntamiento de Sevilla para
la final de la copa de la UEFA
ha desatado la polémica. Al
margen de las molestias que
ocasionan las restricciones y
cambios en el tráfico y los
aparcamientos en Nervión –el
partido se jugará en el Estadio
Ramón Sánchez Pizjuán–, no
ha pasado desapercibido el
centenar de urinarios públi-
cos que la empresa municipal
de limpieza (Lipasam) ha dis-
puesto en el Casco Antiguo,
donde desde ayer se percibe
una gran afluencia de segui-
dores de los dos equipos que
se enfrentan.

Entre esta instalaciones, las
que más han llamado la aten-
ción son las que se encuentran
delante de la fachada de la
iglesia del Salvador, un edifi-
cio declarado Bien de Interés

Cultural (BIC), referente de la ar-
quitectura barroca y considerado
la segunda catedral de la ciudad
por sus dimensiones.

Hasta ocho urinarios se han co-
locado en la confluencia de la

Plaza del Salvador con la calle Vi-
llegas, entre el azulejo del Cristo
del Amor y una de las puertas de
acceso a la antigua colegiata ( ba-
jo la cruz de las culebras). La ubi-
cación genera un impacto visual

nada grato, lo que ha sido motivo
de debate, especialmente en las
redes sociales, entre los partida-
rios de que se ofrezca este servi-
cio para evitar los orines en la ca-
lle y los que rechazan dicho em-
plazamiento.

El Ayuntamiento ya explicó el
sábado que su instalación durará
menos de 48 horas. De martes a
jueves, cuando serán quitados, y
que responde a la alta concentra-
ción de personas que se prevé pa-
ra estas jornadas.

De lo que no queda duda es que
así se hace frente a uno de los dé-
ficits detectados la pasada Sema-
na Santa y admitido por el propio
alcalde, Antonio Muñoz, ante las
críticas por el olor a orines en las
calles durante la celebración re-
ligiosa, sobre todo en la Madru-
gada, cuando se aplicó la ley seca
(el cierre de bares en el centro de
la ciudad).

De lo que no cabe duda es que
la presencia de estos urinarios
portátiles constituye un adelan-
to de lo que sevillanos y visitan-
tes podrían encontrarse en la Se-
mana Santa de 2023 para paliar
la carencia detectada este año.
Aunque para entonces –recuér-
dese que es año de elecciones
municipales– se espera que su
impacto visual sea menor y que,
al menos, se tenga mayor sensi-
bilidad y las fachadas de los
templos queden libres de ellos.

Los urinarios de la polémica

JUAN CARLOS MUÑOZ

Los urinarios instalados junto a la iglesia del Salvador.

● La instalación de este equipamiento es un adelanto

de lo que podría verse en la Semana Santa de 2023
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CARLOS
NAVARRO
ANTOLÍN

U
NA sevillana que trabaja estrechamente con el
equipo de gobierno de San Telmo nos contó a
principio de mandato las supuestas intenciones
del clan malagueño con Sevilla: “Esta gente han

venido a...”. El final de la frase resulta grosero y no lo re-
produciremos. Pero tengan claro que para cumplir con
su contenido no habría urinarios suficientes de los que
Antonio Muñoz ha puesto por el centro para que hagan
sus necesidades los cientos de escoceses y alemanes que
estos días nos muestran los granos de la espalda. Tene-
mos un alcalde que no es precisamente provinciano, ni
un cateto, ni mucho menos un chovinista. Antonio Mu-
ñoz denunció ayer sin acritud
(que diría FG) lo que muchos
militantes del PP de Sevilla no
se atreven a hacer. Unos por no
parecer catetos y otros por mie-
do, el caso es que hay una reali-
dad que el alcalde de Sevilla
proclamó alto y claro: el Go-
bierno de Moreno no tiene
complejos en invertir y volcar-
se con Málaga. Está muy bien la
reapertura parcial del Hospital
Militar, pero no queremos en-
cuestas sobre su nueva deno-
minación, sino la licitación de
una nueva línea de Metro. ¡Sa-
quen ya la licitación, como hi-
cieron en la propia Málaga o
Granada!, exclamó el alcalde.
¡Ya está bien de pagar el pato de
haber tenido la Expo... hace 30
años! Será porque la campaña
se acerca o porque sencilla-

mente el alcalde socialista ve que los barandas del PP an-
daluz lo incluyen en las fotos para chinchar a Oseluí
Sanz, el candidato del PP a la Alcaldía, pero hay una rea-
lidad que emerge y que muchos se callan por miedo o ex-
ceso de prudencia. También hace Muñoz una autocríti-
ca que incluye una confesión “El Gobierno autonómico
no tiene complejos con Málaga y nosotros sí los tuvimos
con Sevilla cuando gobernamos Andalucía”. El caso es
que el alcalde ha dado el primer aviso contra lo que en el
propio Palacio de San Telmo se conoce como Junts x Má-
laga. Quizás no esperábamos tan pronto este aldabona-
zo, porque estos asuntos se prestan rápidamente a ser

mirados con provincianismo
cateto y lo que resulta todavía
peor: con complejo. Los datos
son los que son y no los que una
parte quiere que sean. También
en Sevilla hemos sufrido alcal-
des poco reivindicativos y de
miras cortas, todo hay que de-
cirlo, que no toda la culpa es de
los sucesivos gobiernos centra-
les y autonómicos. Y vaya por
delante mi aprecio por Málaga,
que tiene la calle comercial más
hermosa de Andalucía, aunque
sufra la invasión de las franqui-
cias. Bien merecen reiteradas
visitas sus museos... Y la terra-
za del Godoy con derecho a vis-
tas hacia la Alcazaba. Mi dilec-
to Elías, por cierto, es más de la
marisquería Gutiérrez. Visiten
el Muelle Uno, que le ha queda-
do de dulce a Paco de la Torre.

PRIMER AVISO CONTRA
‘JUNTS POR MÁLAGA’

cnavarro@diariodesevilla.es

5

El alcalde Muñoz exige a
JuanmaMoreno la licitación
del Metro y denuncia la escasa
inversión pública en Sevilla

La aldaba
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Las obras del acceso a Pilas desde la A-49 terminan seis meses

antes de tiempo
Las obras en la carretera A-8061 de acceso a la localidad de Pilas (Sevilla) desde la A-49

terminarán la semana que viene, seis meses antes de lo previsto y después de una inversión

de 2,2 millones de euros. Los trabajos han consistido en el ensanche de la vía en un tramo

de seis kilómetros, así como la remodelación de los accesos a la variante de Pilas y al cruce

del ramal de Huévar.

El Correo  •  original

Las obras en la carretera A-8061 de  acceso a la localidad de Pilas (Sevilla) desde la A-49

terminarán la semana que viene, seis meses antes de lo previsto y después de una inversión

de 2,2 millones de euros. Los trabajos han consistido en el ensanche de la vía en un tramo de

seis kilómetros, así como la remodelación de los accesos a la variante de Pilas y al cruce del

ramal de Huévar.

Así lo ha confirmado la consejera de Fomento, Infraestructuras y Ordenación del Territorio,

Marifrán Carazo, en la visita que ha realizado este martes a la zona de los trabajos, en la que

ha destacado que "a pesar de las dificultades" derivadas del incremento de los costes de los

materiales de obra y de la huelga de transportistas la actuación estará lista la semana que

viene.

La carretera ha ganado amplitud en calzada y arcenes  para dar así respuesta a las

necesidades de los casi 5.000 conductores que circulan a diario, entre ellos, muchos con

maquinaria agrícola o camiones. El ensanchamiento de la carretera resuelve un problema de

"seguridad" vial y contribuye al "desarrollo y a la competitividad" de la industria de Pilas y su

área de influencia, tal como destacó la Junta en el inicio de la obra en noviembre de 2021.

Las obras están financiadas al 80% por los fondos europeos Feder  y las ha realizado la

empresa Napal. Además,  la actuación incluye una remodelación de dos cruces. La

intersección con la variante de Pilas (A-8054) se resolverá con una glorieta. Igualmente, se

mejorará el cruce con la carretera provincial SE-3307 (ramal de Huévar), con una intersección

en forma de T con carriles de espera central para permitir los giros a la izquierda.

 

La consejera de Fomento, Marifrán Carazo, en la carretera A-8061 de acceso a Pilas desde la

A-49.
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Obras de ensanche de la carretera de acceso a Pilas desde la A-49.

 

Detalle del asfaltado de la carretera.

 

La consejera de Fomento, Marifrán Carazo, en la carretera A-8061.
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ACS Tussam pide reforzar la línea del aeropuerto según el

aumento de vuelos por la UEFA
En concreto, la entidad Aeropuertos Españoles y Navegación Aérea (Aena) prevé que el

aeropuerto de Sevilla opere un total de 244 vuelos específicos relacionados con el citado

evento deportivo entre este martes y el jueves. Tussam, de su lado, ha anunciado que este

miércoles reforzará y ampliará el horario de funcionamiento de las líneas circulares C1 y C2,

que conectan el estadio de la Cartuja, donde se concentrará la afición del Glasgow Rangers,

con el entorno del Sánchez Pizjuán.

original

Un autobús de Tussam. EP

Ante la final de la UEFA Europa League que acogerá este miércoles el estadio Ramón

Sánchez Pzijuán entre el equipo alemán Eintracht de Frankfurt y el británico Glasgow Rangers,

la Agrupación Sindical de Conductores (ASC), el sindicato mayoritario en la sociedad

Transportes Urbanos de Sevilla (Tussam), perteneciente al Ayuntamiento hispalense, ha

solicitado a la dirección de la entidad que la línea especial del aeropuerto cuente con un

servicio "en proporción" al incremento de vuelos previsto a cuenta de este evento.

En concreto, la entidad Aeropuertos Españoles y Navegación Aérea (Aena) prevé que el

aeropuerto de Sevilla opere un total de 244 vuelos específicos relacionados con el citado

evento deportivo entre este martes y el jueves.

Ante este "aumento significativo de los vuelos", ASC considera que "no existe una previsión

de aumento de servicio en la línea del aeropuerto, al menos no en proporción al aumento de

vuelos", reclamando en un escrito recogido por Europa Press "que se reequilibre la oferta para

ese día y el posterior, al menos en proporción al aumento de vuelos".

Tussam, de su lado, ha anunciado que este miércoles reforzará y ampliará el horario de

funcionamiento de las líneas circulares C1 y C2, que conectan el estadio de la Cartuja, donde

se concentrará la afición del Glasgow Rangers, con el entorno del Sánchez Pizjuán.

Las líneas C1 y C2 dispondrán, además de su oferta habitual de nueve vehículos por línea, de

diez vehículos de refuerzo, que se incorporarán al servicio en torno a las 17,00 horas, cuatro

horas antes del inicio del partido, y se mantendrán hasta pasada hora y media tras la
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finalización del mismo.
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Quirónsalud Sagrado Corazón incorpora la cirugía de Mohs para

tratar el cáncer de piel
Se ha intervenido un carcinoma basocelular en la nariz a una paciente que ya había sido

intervenida tres veces con anterioridad de esta misma lesión. Tomás Toledo, dermatólogo en

Quirónsalud Sagrado Corazón e Infanta Luisa, es uno de los pocos profesionales

especializados en esta cirugía. Quirónsalud Sagrado Corazón incorpora a su cartera de

servicios de dermatología la cirugía de Mohs para identificar y eliminar tumores en la piel.

Quirónsalud  •  original

Se ha intervenido un carcinoma basocelular en la nariz a una paciente que ya había sido

intervenida tres veces con anterioridad de esta misma lesión
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Tomás Toledo, dermatólogo en Quirónsalud Sagrado Corazón e Infanta Luisa.

Tomás Toledo, dermatólogo en Quirónsalud Sagrado Corazón e Infanta Luisa, es uno de los pocos profesionales

especializados en esta cirugía

Quirónsalud Sagrado Corazón incorpora a su cartera de servicios de dermatología la cirugía de

Mohs  para identificar y eliminar tumores en la piel. Según el dermatólogo del Hospital

Quirónsalud Sagrado Corazón e Infanta Luisa, Tomás Toledo, responsable de la cirugía, hemos

intervenido a una paciente con un carcinoma basocelular en la nariz que ya había sido

intervenida de esta misma lesión en tres ocasiones. La cirugía ha sido un éxito, se le ha

extirpado totalmente el tumor quedando libre de cáncer el tejido alrededor del mismo(lo que

llamamos bordes libres).
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Este método sitúa el porcentaje de curación de los pacientes casi en el 100% y ya ha

demostrado su eficacia contra carcinomas escamosos y en la extirpación de tumores en zonas

especialmente complejas en varias intervenciones pioneras en la sanidad privada realizadas

en los hospitales Quirónsalud de Sevilla.

En la cirugía de Mohs, se extirpan segmentos individuales de tejido canceroso, el patólogo los

examina uno por uno con el microscopio hasta que se comprueba que el tumor ha sido

extirpado por completo, sin afectar a los bordes y preservando la mayor cantidad de piel sana

posible, algo especialmente importante en zonas con repercusión estética, como la zona facial,

auricular o genital.

El dermatólogo del Hospital Quirónsalud Sagrado Corazón e Infanta Luisa, Tomás Toledo, es

uno de los pocos profesionales especializados en la cirugía de Mohs y destaca que es el

tratamiento más avanzado, preciso y eficaz para varios tipos de cáncer de piel, especialmente

en indicaciones no habituales.

El doctor Tomás Toledo contempla su indicación para el tratamiento contra el carcinoma

basocelular  -el tumor maligno más común- y el carcinoma escamoso, pero destaca su eficacia

en otras intervenciones que ha realizado en el Hospital Quirónsalud Sagrado Corazón e

Infanta Luisa, como es el caso de carcinomas escamosos recidivantes, así como extirpaciones

completas de sarcomas cutáneos -sarcomas pleomórficos y dermatofibrosarcomasprotuberans-.

Especialmente destacadas fueron las intervenciones que realizó el doctor Toledo para la

extirpación de un carcinoma escamoso, en combinación con la técnica Slow Mohs, que evitó

la amputación de un dedo o la eliminación de un carcinoma basocelular que invadía

estructuras propias de la vagina junto al doctor Adolfo López, jefe de Servicio de Ginecología y

Obstetricia del Hospital Materno-Infantil Quirónsalud de Sevilla y especialista en ginecología

oncológica.

Según resalta el doctor Toledo, los dermatólogos que estamos especialmente entrenados en la

cirugía de Mohs también nos encargamos del  procedimiento reconstructor, lo que redunda en

una altísima tasa de satisfacción y confianza por parte de los pacientes, que son valorados en

consulta, intervenidos y controlados posteriormente por el mismo especialista, garantizando una

respuesta total, evitando nuevas intervenciones.

La puesta en valor de la cirugía de Mohs es destacable por su eficacia médica y su alto índice

de satisfacción del paciente. Conocer este método y sus beneficios es imprescindible para

todos los pacientes que sufren un cáncer de piel de tipo melanoma, que, según la Sociedad

Española de Oncología Médica, sumó 6.000 nuevos casos en nuestro país en el año 2021.
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las, nuestras madres, saben que sus hi-

jas, sus nietas van a vivir en una socie-

dad con más derechos, porque van a po-

der desarrollar sus proyectos de vida 

con ayuda del Estado. Es una ley para 

que las mujeres vivan mejor. Las insti-

tuciones están del lado de las familias».  

Esto enlaza con el tercer punto, la 

apuesta del equipo de Montero: Espa-

ña será el primer país europeo que 

aborda el derecho a la salud menstrual 

y aniquile el «tabú» sobre la regla. Se 
articula una baja por reglas dolorosas 

y se reconoce por primera vez la mens-

truación en una norma estatal. Según 

la ministra, el permiso «especial» que 

se disfrutará desde el primer día en 

que comiencen los dolores a coste cero 

para la usuaria y la empresa  para la 

que esta trabaje (las sufraga por ente-

ro el Estado) no exige que la mujer ten-

ga que haber sido diagnosticada pre-

viamente de una patología, aunque el 

«caso más frecuente –especificó ayer 

Montero, a quien se afeó que olvidaba 

las principales causas de dolor mens-

trual– es que las mujeres con dolores 

tan limitantes los tengan asociados a 

otras enfermedades, como las dolen-

cias poliquísticas y la endometriosis».  

Conforme al cálculo rebajado de 

Igualdad, las reglas costarán al Estado 

24,8 millones de euros y el plan del abor-

ÉRIKA MONTAÑÉS 

D
el ‘anzuelo’ lanzado la sema-

na pasada por el Ministerio de 

Igualdad, un borrador del an-

teproyecto de la ley del Abor-

to que llegaba ayer al Consejo de Minis-

tros y que contenía un plan de máxi-

mos, el departamento de Irene Montero 

ha tenido que ir recogiendo hilo y mo-

dificar alguna de sus medidas estrella. 

El choque principal con sus socios de 

Gobierno se produjo con el sanedrín 

presupuestario (Hacienda y Economía) 

a propósito de reducir el IVA de produc-

tos menstruales. Esta promesa electo-

ral de Podemos para la presente legis-

latura ha sido aplazada al menos hasta 

la negociación de los Presupuestos Ge-

nerales del Estado y la ministra mora-

da ha asegurado que no tirará la toalla 

para conseguirlo. A cambio, con la fu-

tura normativa Igualdad sí pesca en otra 

área: ha situado la salud menstrual en 

el centro del debate político y público.  

Sobre los cambios introducidos al 

primer texto, finalmente no se recoge 

la derogación de la ley de 2010 en aras 

de eludir el recurso del PP interpuesto 

en el Tribunal Constitucional contra esa 

norma de plazos impulsada por el Go-
bierno socialista de José Luis Rodríguez 

Zapatero. La norma de Montero man-

tiene el corpus esencial: la posibilidad 

de que las mujeres «sean libres para 

abortar» hasta la semana 14. Con la nue-

va legislación, eso sí, se promoverá ha-

cerlo siempre en el hospital público de 

referencia. Los médicos que se nieguen 

en la red pública y privada a practicar 

un aborto conformarán un registro de 

objetores autonómico, pero siempre con 

la garantía de que habrá otro equipo que 

asista a la mujer que quiere abortar.  

Tampoco se va a perseguir penal-

mente a las parejas que contraten en 

el extranjero la gestación por sustitu-

ción. Según pudo saber ABC, el depar-

tamento de Justicia puso especiales 

reservas al encaje jurídico que tenía 

Igualdad quiere que las 
niñas de 16 años aborten 
en la red pública sin 
permiso paterno en 2023

Entrada en vigor 

El texto sobre el aborto de Igualdad 
es todavía un anteproyecto, que 
debe ser evaluado por instituciones 
como el Consejo de Estado, el 
Consejo General del Poder Judicial 
y la Fiscalía, antes de regresar al 
Consejo de Ministros y saltar a la 
tramitación parlamentaria. Será 
tramitado por la vía de urgencia. 
Los planes de Igualdad pasan por 
que «previsiblemente» entre en 
vigor el próximo año 2023.  

Recurso del PP en el TC 

El Tribunal Constitucional aún 
debe pronunciarse sobre el recurso 
interpuesto por el PP a una ley del 
Aborto, la aprobada por el Gobier-
no de José Luis Rodríguez Zapatero 
en 2010, y que este anteproyecto 
viene a reformar. La ley de 2010 
autorizaba el aborto a las jóvenes 
sin permiso paterno y fijaba 14 
semanas para llevarlo a cabo. Este 
plazo se mantiene ahora.  

Permiso preparto de 7 días 

Computa al margen del permiso de 
maternidad. Son dos incapacidades 
distintas. La futura ley del Aborto 
incluye que la embarazada coja una 
baja preparto en la semana 39, por 
regla general siete días antes de que 
venza el periodo de gestación. 

Sin información 

La normativa elimina los tres días 
de reflexión que se daban a la mujer 
para que meditase si su deseo era 
abortar. Tampoco se facilitará el 
sobre que se repartía con informa-
ción sobre ayudas a la maternidad. 
Solo si la mujer encinta lo pide.

FLECOS AÚN EN EL AIRE

este apartado, que fue depurado para 

este primer paso por La Moncloa.  

Del redactado inicial se quedó en que 

la ley del Aborto condenará como «una 

forma de violencia contra las mujeres» 
ese tipo de explotación reproductiva, 

que es ilegal en España desde la Ley 

14/2006, de 26 de mayo, sobre técnicas 

de reproducción humana asistida, ase-

guró la titular de Igualdad, y también 

se prohíbe la publicidad de esas inicia-

tivas. «Ninguna mujer puede decidir so-

bre su cuerpo en base a lo que recoge 

un contrato», condenó Montero, quien 

desafió a conocer las condiciones en que 

las gestantes están albergando vida para 

las parejas que desean esos bebés.  

Igualdad no consigue que todas las 

mujeres encintas disfruten de una baja 

preparto de un mes antes de dar a luz, 

sino que ese permiso remunerado se li-

mitará a unos días, en concreto, a par-

tir de la semana 39 de embarazo, siem-

pre que no se adelante el momento del 

alumbramiento. Esta baja se computa-

rá al margen del permiso de materni-

dad. «El Gobierno amplía los derechos 

de las madres», presumió Montero.   

Educación sexual obligatoria 
Tras estas cesiones de Igualdad a un tex-

to que lleva perfilando un año, la res-

ponsable de la cartera mostró ayer tras 

la reunión del gabinete de Sánchez su 

indisimulada satisfacción por tres mo-

tivos no pequeños: el Ejecutivo da luz 

verde a que todas las mujeres a partir 

de 16 años y también las que tienen una 

discapacidad aborten en la red pública 

sin tutela, eliminando el periodo para 

que reflexionen y los sobres informati-
vos sobre las ayudas que recibirían si 

deciden ser madres. El texto será tra-

mitado por la vía de urgencia y el plan 

es que «previsiblemente» esté listo para 

su entrada en vigor el año que viene.  

De los más de 88.000 abortos que 

hubo en 2020 en España, 8.664 corres-

pondían a mujeres menores de 19 años.  

En segundo lugar, el anteproyecto es-

tipula que la educación sexual sea obli-

gatoria en todas las etapas educativas, 

y «durante toda la vida» para la mujer 

que así lo requiera, habilitando una lí-

nea telefónica para las consultas de mu-

jeres mayores de 45 años, un empeño 

personal al que se había entregado Mon-

tero. De hecho, ayer alardeó de la «nue-

va conquista feminista en España» que 

agradeció en persona y por dos veces al 

presidente del Gobierno, Pedro Sánchez. 

La comprimió en unas frases: «Las abue-

∑ Hacienda obliga a Montero a renunciar 
a su promesa electoral de la ‘tasa rosa’ 
y Justicia, a no penalizar la subrogación 

∑ Luz verde del Gobierno a que España 
sea el primer país europeo que tramita 
bajas por reglas con mucho dolor
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to, en su conjunto, 104 millones. 

A la vicepresidenta primera Na-

dia Calviño y sindicatos como UGT, 

que la semana pasada cuestiona-

ron este apartado porque «estigma-

tiza a las mujeres» en el mercado 

de trabajo, Montero les reservó un 

recado: «Lo que estigmatiza es no 

poder hablar de menstruación. Lo 

que es estigmatizante es que una 

mujer tuviera que posponer el mo-

mento de lavar su copa menstrual 
porque estaba en una reunión. Lo 

que hemos vivido hasta ahora es la 

soledad, la vergüenza, la culpa y lo 

hemos vivido una vez al mes duran-

te muchos años de nuestras vidas».  

Partos respetados 
Entre otras medidas también se mo-

dificará el protocolo común de ac-

tuación en los hospitales para facili-

tar que las formas de parto elegidas 

sean «respetadas», habrá un servi-

cio de acompañamiento a las gestan-

tes, se distribuirá la píldora del día 

después gratis en los centros de  sa-

lud y todas las farmacias tendrán que 

dispensarla. Se promoverá la inves-

tigación de la píldora masculina y se 

facilitará el acceso a anticonceptivos 

en escuelas, cárceles y centros de ser-

vicios sociales, explicó Igualdad.D
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SILVIA TUBIO 

SEVILLA 

El cuartel de Eritaña acogía ayer el acto 
de celebración del aniversario de la 
fundación de la Guardia Civil; una efe-
méride que cumple 178 años. Como re-
cordó en su discurso el general jefe de 
la IV Zona de Andalucía, Alfonso Ro-
dríguez Castillo, 5.769 agentes, 232 ofi-
ciales y 14 jefes conformaron la prime-
ra remesa de miembros del Instituto 
Armado, que se organizó en torno a 14 
tercios «en un homenaje a los ejérci-
tos de los Austria». 

Durante el acto, que siguió la se-
cuencia habitual de los eventos orga-
nizados por la Guardia Civil con el ho-
menaje a la bandera, a los caídos y un 
desfile de fuerzas, también se impu-
sieron condecoraciones en su catego-
ría blanca. La más sentida fue la que 
recogió el hijo del guardia civil Domin-

go García, fallecido de un infarto du-
rante un servicio. Era miembro del 
destacamento de tráfico de Écija. 

Los guardias veteranos que acaban 
de pasar a situación de reserva se des-
pidieron de la bandera, desfilando ante 
ella. «Su dedicación, impagable, su-
mado al de otros muchos, nos ha ca-
tapultado hasta el lugar que ocupa-
mos. Vuestro es el mérito y el recono-
cimiento social», señaló el general 
Castillo, quien en su alocución repasó  
lo que fue el contexto histórico en el 
que se inserta la creación de la Guar-
dia Civil como cuerpo de seguridad y 
respuesta del estado al bandolerismo 
en las zonas rurales y a la falta de una 
institución de ámbito nacional que 
asumiera la seguridad como misión 
principal. 

Evolucionando 

Junto al general y con un ambiente de 
calor, que hizo pasar serios apuros a 
más de uno de los integrantes de la 
unidad de honores que estaba forma-
da frente a la zona de invitados y au-
toridades, estuvo el delegado del Go-
bierno, Pedro Fernández, quien ensal-
zó la labor de la Guardia Civil poniendo 
recientes ejemplos como las actuacio-

nes por la erupción del volcán de La 
Palma o el trabajo de asistencia a las 
víctimas de la violencia machista. 
«Siempre están con los que más los 
necesitan». En este sentido, citó el cur-
so universitario de delitos de odio que 
por primera vez se está impartiendo 
en el Centro Universitario de la Guar-
dia Civil, «que ensalza la importancia 
de la prevención, sensibilización y edu-
cación en materia de igualdad para 
afrontar de raíz estas intolerancias y 
delitos contra quienes son diferentes». 

En su discurso también recordó a 
Fermín Garcés, el camionero navarro 
que se enfrentó a dos etarras en lo que 
fue el primer atentado de la banda de 

ETA en 1968. La 
víctima fue el jo-
ven guardia civil 
Juan Antonio 
Pardines. Garcés, 

que moría recien-
temente a los 93 

años, acabó ingre-
sando en el Instituto 

Armado tras aquella te-
rrible experiencia. 
En su intervención ha 

recordado, además, que este 
año empiezan a materializarse 

los proyectos de cuarteles incluidos 
en el Plan de Infraestructuras para la 
Seguridad del Estado y avanzan las ac-
tuaciones de eficiencia energética en 
las instalaciones gracias a los fondos 
europeos de recuperación, «una autén-
tica oportunidad para modernizar edi-
ficios que, lo sabemos, requieren inver-
siones», ha reconocido. 

La ofrenda floral al monumento de 
los caídos la realizaron dos chicas, Ele-
na Rodríguez e Irene Bernal, hijas de 
guardias civiles, que han sido galar-
donadas por la Hermandad de Ami-
gos del Benemérito Cuerpo (Habecu) 
con el premio a la excelencia acadé-
mica por tener los mejores expedien-
tes académicos al cerrar la etapa de 
Secundaria. 

La Guardia Civil se creó en 1844, me-
diante Real Decreto, como un cuerpo 
especial de fuerza armada de infante-
ría y caballería. Finalmente el proyec-
to cuajó tras intentos previos fracasa-
dos de instituciones de seguridad pú-
blica como las milicias nacionales o la 
legión de salvaguardas nacionales. 

Aniversario de 
aquellos 6.000 
primeros guardias 
civiles

∑ El Instituto Armado 
celebró la efeméride 
de la fundación del 
cuerpo hace 178 años

En 1844 se creaba un 
cuerpo de fuerza armada 
que se organizó en 14 
tercios en homenaje a los 
ejércitos de los Austria

Desfile celebrado 

ayer en el cuartel de 

Eritaña  // FOTOS: 

VANESSA GÓMEZ
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Agencias MADRID

El Gobierno aprobó ayer al ante-
proyecto de la ley del aborto, que
reforma la legislación vigente pa-
ra blindar este derecho en la sani-
dad pública y otros sexuales y re-
productivos de la mujer, como in-
capacidades temporales por reglas
dolorosas pagadas desde el primer
día por la Seguridad Social.

Ésta, precisamente, ha sido una
de las medidas que más debate ha
abierto en los últimos días sobre
una ley que acaba con el consenti-
miento paterno para que las chi-
cas de 16 y 17 años puedan inte-

rrumpir su embarazo de forma
voluntaria, un requisito que incor-
poró en 2015 el PP en su modifica-
ción de la norma vigente de 2010.
La ministra de Igualdad, Irene
Montero, apuntó ayer que las me-
didas incluidas tendrán un coste
aproximado de 104 millones.

Una ley, que según dijo, garan-
tiza el derecho de la mujer “a de-
cidir sobre su propio cuerpo” y
que es “la puerta de entrada” a
otros derechos, como al trabajo,
a la participación política y per-
mite que puedan vivir mejor y de-
sarrollar sus proyectos de vida.

La norma, que será tramitada

de urgencia con lo que los pasos se
acortarán a la mitad, amplía la ac-
tual y acaba con los “obstáculos” a
los que se enfrentaban las mujeres
que querían interrumpir su emba-
razo. La sanidad pública será “la
red de referencia” para abortar, y
se crea un registro de objetores de
conciencia como en la ley de euta-
nasia. Quien se declare objetor no
podrá practicar abortos tampoco
en la sanidad privada.

La ley hace hincapié en que los
centros donde puedan abortar
las mujeres estén lo más cercano
posible a su domicilio en función
del método que elijan (quirúrgi-
co o farmacológico).

Incluye el derecho la incapaci-
dad laboral temporal por reglas
dolorosas, cuyo coste será asumi-
do desde el primer día por la Segu-
ridad Social, no se exigirá un míni-
mo cotizado y durará el tiempo

que necesite la mujer. Fuentes de
Igualdad explicaron que para ac-
ceder a este derecho, en el histo-
rial clínico de la mujer debe cons-
tar que padece de este problema a
través del especialista, para que el
médico de familia pueda conceder
la incapacidad. Esta medida que
tendrá un coste asociado de 23,8
millones. “Se acabó empastillarse
antes de ir al trabajo y ocultar que
tenemos un dolor que nos incapa-
cita”, abundó la ministra.

Asimismo, la ley incluye el de-
recho a la incapacidad temporal
en la semana 39 del embarazo,
con un coste de 57 millones, y
también por aborto, con un coste
de 7,5 millones.

El anteproyecto amplía el acce-
so gratuito de la píldora del día
después de los hospitales y cen-
tros de salud a los centros de nue-
va creación de salud sexual y re-
productiva. La educación sexual
estará presente de forma obliga-
toria en todas las etapas desde la
primera infancia. Además, la ley
considera la gestación subrogada
una forma de violencia contra las
mujeres, de forma que se perse-
guirán a las agencias que pro-
mueven esta práctica, que es ile-
gal en España y prohíbe su publi-
cidad, aunque no castigará a
quienes acudan a estas empresas.

El Gobierno blinda el aborto
en la sanidad pública y
amplía los derechos sexuales
●Montero defiende que la nueva norma,

con un coste de 104millones, garantiza

que la mujer decida sobre su propio cuerpo

ZIPI / EFE

La titular de Igualdad, Irene Montero, bebe agua en la rueda de prensa tras el Consejo de Ministros, junto a Luis Planas e Isabel Rodríguez.
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Efe

La deuda del conjunto de las admi-
nistraciones públicas marcó un
máximo histórico en marzo al al-
canzar los 1.453.948 millones de
euros (1,453 billones de euros),
12.381 millones más que en febre-
ro, un 0,85% más. Según los datos
del Banco de España, desde marzo
de 2021 la deuda pública se ha in-

crementado en 60.875 millones,
un 4,4%. La mayor parte se con-
centraba en el Estado, con
1.274.332 millones, 12.068 millo-
nes más que un mes antes, lo que
equivale a un repunte del 0,96%.

Las comunidades autónomas
cerraron marzo con una deuda de
309.811 millones, prácticamente
igual que en febrero (8 millones
más), mientras que la Seguridad

Social sumó un millón para cerrar
en 99.187 millones.

Las corporaciones locales regis-
traron 22.471 millones de deuda,
261 más que en febrero. Al cierre
de marzo la mayor parte se concen-
traba en valores representativos
(1.260.693 millones), mientras
que el resto se repartía en présta-
mos (188.240 millones) y efectivo
y depósitos (5.016 millones).

Nuevo récord de la deuda pública
en marzo: 1,453 billones de euros
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El precio de la bombona sube y marca un precio récord de 19,55

euros
El precio máximo de la bombona de butano de 12,5 kilogramos se incrementa un 4,94% El

precio máximo de la bombona de butano de 12,5 kilogramos se incrementará un 4,94% a

partir de este martes, 17 de mayo, hasta situarse en 19,55 euros, según una resolución

publicada ayer en el Boletín Oficial del Estado (BOE).

Europa Press  •  original

El precio máximo de la bombona de butano de 12,5 kilogramos se incrementa un 4,94%
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Bombonas de butano. Europa Press

El precio máximo de la bombona de butano de 12,5 kilogramos se incrementará un 4,94% a

partir de este martes, 17 de mayo, hasta situarse en 19,55 euros, según una resolución

publicada ayer en el Boletín Oficial del Estado (BOE).

Esta subida hasta alcanzar precio récord se debe al fuerte ascenso de las cotizaciones de la

materia prima (+6,13%) y de los fletes (+9,83%), a lo que se suma la depreciación del euro

frente al dólar (-3,61%).

El incremento en el precio máximo se ha visto atenuado por el límite de variación superior del

5% en el precio sin impuestos que dicta la Orden IET/389/2015, de 5 de marzo. De no existir

dicho límite, el precio sin impuestos de la botella se habría incrementado un 8,19%.

El precio máximo de venta de los gases licuados del petróleo (GLP) en envases de entre 8 y

20 kilogramos no se encuentra liberalizado.

Su valor se revisa bimestralmente el tercer martes del mes, por Resolución de la Dirección

General de Política Energética y Minas.

Esta revisión bimensual del precio se calcula en función del coste de la materia prima

(propano y butano) en los mercados internacionales, así como del coste de los fletes

(transporte) y la evolución del tipo de cambio euro-dólar.

Por otra parte, dicha revisión del precio, al alza o a la baja, está limitada al 5%, acumulándose

el exceso o defecto de precio para su aplicación en posteriores revisiones.

El gas licuado de petróleo (GLP) envasado es una mezcla de hidrocarburos, principalmente

compuesta de butano, que sirve como alternativa al gas natural para su consumo energético

en envases a presión, especialmente en poblaciones o núcleos urbanos sin conexión a la red

de gas natural.

Actualmente se consumen 68 millones de envases de GLP de distintas capacidades, de los

cuales 53 millones se encuentran sujetos al precio máximo regulado (el 78%). Se trata de un

combustible en retroceso: desde 2009 a 2018 el consumo total de GLP envasado ha
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descendido un 20%.

El Gobierno aprobó un incremento de la cobertura del bono social térmico. En el PGE de 2021

la partida presupuestaria alcanzó los 202,5 millones de euros y en los PGE de 2022 alcanza

los 228 millones, tras la ampliación del número de potenciales beneficiarios a 1,9 millones de

hogares incluida en el Real Decreto-ley 6/2022, por el que se adoptan medidas urgentes en el

marco del Plan nacional de respuesta a las consecuencias económicas y sociales de la guerra

en Ucrania.

GAS LICUADO POR CANALIZACION, DESCENSO DEL 7,9%

También a partir de este martes entra en vigor un nuevo precio máximo del gas licuado de

petróleo (GLP) canalizado que supone un descenso del 7,9% en la factura para un cliente

medio, respecto a los precios en vigor.

Esta disminución de la factura se debe al descenso, respecto al mes anterior, de las

cotizaciones internacionales del propano (-15,39%) y el butano (-9,44%), a pesar de la

depreciación del euro frente al dólar (-1,82%) y el aumento de los fletes (+15,91).

Con los nuevos precios, la factura anual sufre la mayor reducción del último año.

La actividad de suministro de gas licuado del petróleo (GLP) por canalización consiste en el

suministro de gas propano mediante una red de distribución alimentada desde un depósito

donde se almacena el gas en forma líquida.

Esta modalidad permite un suministro al cliente de forma constante, con facturación mediante

contador, sin necesidad de pedido previo, lo que convierte al GLP canalizado en una

alternativa al suministro de gas natural en pequeñas poblaciones o núcleos urbanos alejados

de la red de gas natural. Hay alrededor de 360.000 consumidores en España.

Esta actividad no se encuentra liberalizada, por lo cual, todos los clientes se suministran a

través de la empresa distribuidora titular de la red de distribución a la que están conectados, a

precios regulados.

En aplicación de la Orden ITC/3292/2008, el tercer martes de cada mes entra en vigor una

nueva tarifa de GLP canalizado que es aprobado por resolución de la Dirección General de

Política Energética y Minas.

La tarifa está constituida por dos términos: el término asociado a los costes de

comercialización se revisa anualmente en el mes de julio y el término variable asociado al

precio de la materia prima (butano y propano), que se actualiza mensualmente a partir de sus

cotizaciones internacionales, y de los fletes.
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